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•  ОТЧЕТ О ПЕРВОМ ДНЕ 
РАБОТЫ СЕССИИ ВЕРХОВНО
ГО СОВЕТА РСФСР

•  ОСНОВА БУДУЩ ЕГО 
УРОЖАЯ ЗАКЛАДЫВАЕТСЯ 
СЕГОДНЯ

•  ВЫСОКИЕ ПРИВЕСЫ —  
ГАРАНТИЯ ВЫПОЛНЕНИЯ П Л А 
НОВ ПРОДАЖ И МЯСА ГО С У
ДАРСТВУ

Десятая пятилетка: 
горизонты России
Четкртая сессия ВерхоШго Сокта РСФСР dehmow созыва

Вдохновенно трудятся со
ветские люди кал выполне
нием исторических задач, 
постав.Тенных XXV съездом 
КПСС. Его идеи стали мо
гучим ускорителем социаль
но - экономического прогрес
са страны. Они находят жи
вое воплощение в замеча
тельных делах нашего наро
да.

С горячим одобрением 
встретили трудящиеся
страны решения октябрь- 

^ского (1976 г.) Пленума ЦГС 
КПСС, сессии . Верховного 
Совета СССР. Обширная со
циальная программа, провоз
глашенная XXV съездом 
партии, нашла конкретное 
воплощение в новом пяти
летнем плане страны, кото
рый надежно обеспечивает 
подъем благосостояния и 
культуры трудящихся. «Оце
нивая социальную програм
му десятой пяти.летки, — 
отмечал в речи на Пленуме 
ЦК КПСС товарипг Л. И. 
Брежнев. — мы вправе 
сказать, товарищи, что ее 
солержанпе полностью соот
ветствует глазной задаче 
пятилетки, курсу партии на 
неуклонный подъе.м уровня 
жизни народа».

Трудящиеся Российской 
Федерации, как и весь со
ветский народ, успешно пре
творяют в жизнь предна- 
чеотания партии. Важней
шие вопросы дальнейшего 
развития экономики и 
культуры внесены на обсуж
дение депутатов высшего 
органа государственной вла
сти республики.

18 ноября в 10 часов утра 
Б Большом Кремлевском 
дворце начала работу чет
вертая сессия Верховного 
Совета РСФСР девятого со
зыва.

Бурными, продолжитель
ными аплодисментами,
стоя, встретили депутаты и 
гости товарищей Л. И. 
Брежнева, Ю. В. Андропо
ва, В. В. Гришина, Л. А. Гро
мыко, А. П. Кириленко, 
Ф. Д. Кулакова, К. Т. Ма
зурова, А. Я. Пельше, Н. В. 
Подгорного, Г. В. Романова, 
Д. Ф. Устинова, П. Н. Деми- 
чева, Б. Н. Пономарева, 
М. С. Соломенцева, И. В. 
Капитонова, В. И. Долгих, 
К. Ф. Катушева, К. У. Чер
ненко, Я. П. Рябова.

Сессию открыл Предсе
датель Верховного Совета 
РСФСР депутат В. А. Ко
тельников.

Участники сессии почтуК- 
ли вставанием память депу
татов Т. И. Богданова и 
В. Р. Ермолаева, скончав
шихся за вре.мя между сес
сиями.

Принимается постановле
ние по докладу Мандатной 
комиссии о признании пол
номочий вновь избранных 
депутатов В. А. Беликова, 
Б. П. Уткина, Ю. Г. Теслен- 
ко, А. В. Розмаховой.

Депутаты единогласно ут
вердили - повестку дня сес
сии. а также порядок ее ра
боты.

В повестке дня сессии во
просы:

1. О Государств'знном пя
тилетием плане. развития 
народного хозяйства РСФСР 
на 1976—1980 годы.

2. О Государственном 
плане развития народного 
хозяйства РСФСР на 1977 
год.

3. О Государственном бюд
жете РСФСР на 1977 год и 
об исполнении Государствен
ного бюджета РСФСР за 
1975 год.

4. Об образовании Посто
янной комиссии Верховного 
Совета РСФСР по вопросам 
труда и быта женщин, ох
раны материнства. и дет
ства.

5. Об утверждении Указов 
Президиума Верховного Со
вета РСФСР.

По первому и второму воп
росам повестки дня с докла
дом выступил заместитель 
Председателя Совета Ми
нистров РСФСР, председа
тель Госплана РСФСР де
путат Н. И. Масленников,

Представленный на рас
смотрение настоящей сес
сии проект пятилетнего 
плана, сказал он, составлен 
в полном соответствии с 
Основными направлениями 
развития народного хозяй
ства СССР на 1976—1980 го
ды, а также с народнохо
зяйственным планом страны, 
о,дооренным октябрьски.м 
(1976 г.) Пленумо.м ЦК 
КПСС и утвержденным пя
той сессией Верховного Со
вета СССР девятого созыва.

Планом предусматривает
ся динамичное и пропорци
ональное развитие экономи
ки Российской Федерации на 
основе повышения эффек
тивности, ускорения научно- 
технического прогресса, ро
ста производительности тру
да, всемерного улучшения 
качества работы во всех 
звеньях народного хюзяй- 
ства. Произведенный наци
ональный доход за пять лет 
вырастет на 32,8 процента.

Объем промышленного 
производства увеличится на 
36 процентов, в том числе 
производство средств про
изводства (группа «А ») — 
на 38 процентов. Валовая 
продукция сельского хозяй
ства в среднегодовом исчис
лении возрастет на 16 про
центов, а.бсолютный при
рост составит 8,7 миллиарда 
рублей — почти в 2 раза 
больше, чем в прош.лой пя
тилетке.

Опережающими темпами 
намечено увеличение фонда 
потребления, его доля в на- 
ционально.м доходе возра
стет с 72,8 процента в 1975 
году до 74,3 процента в 
1980 году. На 23 процента 
увеличатся реальные дохо
ды на душу населения. 
Среднемесячная заработная 
плата рабочих и служащих 
возрастет на 18 процентов и 
составит 178 рублей. Дохо
ды крлхозников от общест
венного хозяйства возрастут 
на 25,3 процента.

Для повышения жизнен
ного уровня важное значе
ние и.меют общественные 
фонды потребления, выпла
ты и льготы населению из 
которых в 1980 году увели
чатся в 1,3 раза.

В новом пятилетии будет 
осуществлен большой объ
ем жилищного строительства. 
На территории РСФСР на
мечается построить жилые 
дома общей площадью 311 
миллионов квадратных мет
ров, что позволит улучшить 
жилищные условия более 32 
миллионам человек. На одну 
треть увеличится объем жи
лищного кооперативного 
строительства.

В более широких мас
штабах, чем ранее, предсто
ит выполнить работы по ох
ране природы и рациональ
ному использованию при
родных ресурсов. На их 
проведение намечается на
править более 7 миллиардов 
рублей, или на 3 миллиарда 
рублей больше, чем в девя
той пятилетке.

Высокими темпами, ска
зал далее докладчик, будет 
развиваться промышлен
ность — ведущая отрасль 
экономики республики. 
Дальнейшее развитие полу
чает топливно-энергетиче
ская база. Выработка элек
троэнергии достигнет в 1980 
году почти 852 миллиардов 
киловатт-часов — на одну 
треть больше, чем в 1975 
году. В 1980 году планирует
ся добыть 554 миллиона 
тонн нефти, 251 миллиард 
кубических метров газа 
(рост за пятилетие в 2,2 ра
за). Добыча угля составит 
436.5 миллиона тонн.

В завершающем году пя
тилетки будет выплавлено 
62 миллиона тонн чугуна, 
94 миллиона тонн стали, 
произведено 74 миллиона 
тонн проката черных метал
лов и 11 миллионов тонн 
стальных труб.

Продукция химической и 
нефтехимической промыш
ленности увеличится за 
пятилетие в 1,6 раза.

Машиностроителям рес- 
п>шлики предстоит увеличить 
выпуск продукции в 1,5 ра
за.

Одной из узловых про
блем развития нашей эконо
мики, тесно связанной с ус
пешной реализацией соци
альной программы десятой 
пятилетки, дальнейшим ро
стом благосостояния совет
ских людей, является про
изводство товаров народно
го потребления. На 25,6 
процента увеличится объе.м 
производства в текстильной 
и легкой промышленности. 
На 25,4 процента возрастет 
выработка продовольствен
ных товаров.

В десятой пятилетке на
мечается дальнейшее пре
творение в жизнь долгосроч
ной аграрной политики пар
тии, направленной на. устой
чивый рост сельскохозяйст
венного производства, сбли
жение материальных и куль
турно-бытовых условий 
жизни трудящихся города и 
деревни. В соответствии с 
решениями XXV съезда 
КПСС главным направлени
ем развития сельского хо
зяйства республики являетт 
ся укрепление его матери
ально-технической базы, 
интенсификация производ
ства на основе механизации, 
мелиорации и химизации, 
внедрение достижений со
временной науки и передо-. 
вого опыта.

На развитие сельского хо
зяйства РСФСР в 1976—1980 
годах направляется свыше 
75 миллиардов рублей ка
питальных вложений. Это на 
30 процентов больше, чем в 
девятой пятилетке. В теку
щем пятилетии сельское хо
зяйство республики полу
чит 220 миллионов тонн ми
неральных удобрений против 
132 миллионов тонн за 1971 
— 1975 годы.

В колхозы и совхозы по
ступит сотни тысяч тракто
ров, грузовых автомобилей, 
комбайнов, других машин и 
оборудован1гя общей стои
мостью свыше 20 миллиар
дов рублей.
■Для сельского хозяйства 

России и на десятую пяти
летку главной является за
дача всемерного увеличе
ния производства зерна. В 
1980 году его валовой сбор 
должен быть доведен до 134 
миллионов тонн — на 30 
процентов больше среднего
дового производства в . про
шлой пятилетке. Возрастет 
производство сахарной свек
лы, подсолнечника, льново
локна, картофеля, овощей и 
другой продукции земледе
лия.

Важным условием для 
обеспечения планируемого 
роста сельскохозяйственного 
производства является осу
ществление намеченной про
граммы мелиоративных ра
бот, на выполнение которой 
направляется более 17 мил
лиардов рублей. Такой объ
ем средств был использован 
на мелиорацию за восьмую 
и девятую пятилетки, вме
сте взятые.

Большие задачи предстоит 
решить в области развития 
животноводства. Особое вни
мание уделяется укрепле
нию кормовой базы. На но
вое пятилетие разработан 
комплексный план ее разви
тия, в котором определены 
задания по кормопроизвод
ству, капитальному строи
тельству. поставке машин, 
оборудования и вводу в 
действие объектов для реше
ния этой задачи.

Важным фактором интен
сификации и дальнейшего 
развития сельского хозяй
ства является претворение 
в жизнь широкой програл!- 
мы специализации и кон
центрации сельскохозяйст
венного производства на ба
зе межхозяйствеяной коопе
рации и агропромышленно.й 
интеграции.

(Окончание на 2-й стр.)

Александр Иванович Ев- 
сюков — водитель лесовоз
ной машины Ланского лес
промхоза. Ежегодно передо

вой шофер добивается вы
соких результатов в социа
листическом соревновании. 
Неплохо трудится он и в 
первом году десятой пяти-
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СТРЛДЙ 
в МЙСТЕРСКИХ

Н а в с т р е ч у
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По-ударному 3  нынешнем, 
первом году пятилетки по
трудились механизаторы сов
хозов Молчановского рай
она, чтобы вовремя и без по
терь убрать урожай. Сейчас 
хлеб в закромах. Поля за
несло снегом. О минувшей 
страде напоминают лишь 
звезды на комбайнах, без
молвно застывших на ма
шинных дворах хозяйств.

Для техники жатва не 
прошла бесследно. Немало 
поломок было в страдные 
дни. Механизаторы там же, 
на полях, делали срочный 
ремонт, и вновь шел хлеб. Но 
к концу страды техника ос
новательно износилась. Вот 
и готовят сейчас механиза
торы свои комбайны, чтобы 
на будущий год появились 
на них победные звезды.

Собственной ремонтной ба
зой до нынешнего года в 
районе располагал лишь 
совхоз «Тунгусовский», где 
уже восемь лет существует 
специализированная мастер
ская. К зиме ее побелили, 
забетонировали пол в ряде 
цехов, построили тамбур в 
кузнечном цехе. Недавно в 
хозяйстве появилось цент
ральное водяное отопление. 
Подключили к нему и ма
стерскую.

А вот с оборудованием де
ло похуже. Некоторые стан
ки устарели. Стенда для про
верки масляных фильтров 
насосов нет. Приходится 
проверять на глаз.

Мастерская одновременно 
вмещает 4 комбайна и 
2 трактора. Составлен гра
фик, по которому первыми 
приступили к ремонту ме
ханизаторы Колбинского и 
Тювинского отделений. Ком
байны готовят к страде те 
комбайнеры, которые на них 
работали осенью. Кто лучше 
их может знать, в какол) ре

монте нуждаются их степ
ные корабли.

— Нас из Тювинского от
деления двое, — рассказал 
мне комбайнер Н. П. Молча
нов. — Вместе ремонтируем 
свои два комбайна. В слу
чае нужды нам помогают 
специалисты мастерской. 
Закончим работу со своими 
комбайнами, возвратимся 
домой, а из Тювинки прие
дут другие. В мастерской 
подобраны хорошие специа
листы: слесарь В. Леденев, 
токари С. Маньков, Ю. Са
марин, кузнецы отец и сын 
Антипенко, моторист В. Ма
линовский и другие. Они 
помогают механизаторам, 
стре.мятся вместе с ними бы
стрее поставить в строй тех
нику.

План здесь напряженный 
— отремонтировать до кон
ца года 18 комбайнов. К 
7 ноября были поставле
ны на линейку готовности 
5 ко.мбайнов и 2 трактора. И 
.все же темпы могли быть и 
выше — говорили мне меха
низаторы. Не хватает запас
ных частей.

Для механизаторов, приез
жающих на центральную 
усадьбу из других отделений 
ремонтировать технику, 
нужно общежитие. Сейчас 
за ними выезжает утро.м од
на автомашина, но пока со
берет их, теряется много 
времени.

Ровными рядами стоят 
комбайны на машинном 
дворе совхоза «Молчанов- 
ский». Прежде' каждую зиму 
их отправляли ремонтиро
вать в Кривошеинское объ
единение «Сельхозтехника». 
Но недавно в хозяйстве сда
ли в эксплуатацию собствен
ную мастерскую на 300 ус
ловных ремонтов • в год.

— Мы применяем звенье
вой метод,—рассказал глав
ный инженер совхоза В. И.

Тараненко. — Его особен
ность в том, что, кроме са
мих комбайнеров, технику 
ремонтируют механизаторы, 
включенные в сквозное зве
но. На текущий ремонт ком
байна отводим 10, а на капи
тальный — 15 дней.

, Первыми в хозяйстве при
ступили к 1>емонту механи
заторы Молчановского отде
ления, которых возглавляет 
коммунист А. М. Амельчен
ко. В его звене вместе с 
опытными механизаторами 
работают молодые комбай
неры, которые могут полу
чить здесь необходимый 
опыт.

В совхозе уже поставили 
на линейку готовности 
5 комбайнов, на днях будут 
готовы еще 4. За качеством 
следит инженер-контролер. 
Принимает технику спе
циальная комиссия во главе 
с главным агрономом хо
зяйства И. П. Степанюком. 
Почвообрабатывающую и 
посевную технику механиза
торы готовят в своих отде
лениях.

А  вот в совхозе «Знамя» 
дела хуже. Хозяйство это 
небольшое, несколько лет 
назад образовалось из двух 
отделений совхоза «Тунгу
совский». Собственной ре
монтной базы тут нет. Трак
торы и комбайны приходит
ся отправлять в мастерские 
Кривошеинского объедине
ния Сельхозтехника.

— Качество ремонта там 
очень низкое, — пожаловал
ся мне в Прогрессовском 
отделении парторг Н. К. Анд
рющенко. — Вернулись вес
ной наши комбайны из Кри- 
вошеина—и хоть сразу об
ратно отправляй. То же и с 
тракторами. Каки.ми отправ
ляли, такими же почти по
лучили их обратно. Опять 
вышли из строя. Один дви
гатель вновь направили в 
Кривошеино, и по сей день 
он там.

Н. К. Андрющенко — сле
сарь и сварщик. Сам обору
довал небольшую кузницу 
для ре.монта плугов, сеялок, 
жаток. Думает к новому го
ду этот инвентарь подгото
вить. А  вот текущий ремонт 
тракторов приходится де
лать прямо на улице...

Е. ЖЕКОВ.
Молчановский район.

И Н Т Е Н С И В Н Ы Й  О Т К О Р М :  ‘
БОЛЬШЕ ПРОДУКЦИИ -  МЕНЬШЕ ЗАТРАТ

Контрасты  
двух ферм

летки, ежесменно выполняя 
задания на 120—130 процен
тов.

Фото Е. Лисицына.

Колхозу «Искра» по праву 
принадлежит первенство в 
организации интенсивного 
откорма крупного рогатого 
скота в Первомайском рай
оне. Перенимать опыт не раз 
приезжали сюда животно
воды, специалисты и руко
водители многих хозяйств.

Благо-даря круглогодовому 
интенсивному откорму ско
та колхоз ежегодно успешно 
выполняет народнохозяй
ственный план продажи мя
са, наращивает темпы его 
производства. Хороший ра
цион, бесперебойное корм
ление зимой и летом (сило
са нынче хватило до июл.ч) 
дают возможность получить 
от каждого животного на от
корме по 800—900 граммов 
привеса в сутки. В группах 
молодняка, закрепленного за 
лучшими скотниками Медо- 
датской фермы П. Ф. Про- 
невичем и П. Н. Наливайко, 
кото'рьш доверяется откорм 
скота на заключительном 
этапе, привесы достигают 
килограмма.

Сейчас на откорме 360 го
лов крупного рогатого скота 
— на 100 больше, чем зимой 
прошлого года. Чтобы раз
местить такое количество 
молодняка, в колхозе на
дежно отремонтировали по
мещение.

■увеличилось не только по
головье, но и вес отправ
ляемого в закуп скота, воз
росла прибыль колхоза от 
проданной государству про
дукции. За каждый центнер 
крупного рогатого скота кол
хоз получил 56,6 рубля при
были, а всего с начала года 
она превысила 60 тысяч руб
лей.

Хозяйство уже добилось 
запланированного на год ва
лового привеса крупного ро
гатого скота, увеличив про
изводство говядины по срав
нению с прошлым годом бо
лее чем на 25 процентов.

Однако если откорм круп
ного рогатого скота в хо
зяйстве ведется хорошо, то

явно неблагополучны дег 
ла на свиноферме. Прошлой 
осенью из-за недостатка 
концентратов здесь почти в 
три раза сократилось пого
ловье свиней, но маточ
ное поголовье сохранили, 
намереваясь в летних лаге
рях получить больше поро
сят и таким образом вос
становить вынужденные по
тери. И действительно, ле
том было получено поросят 
даже больше, чем в прош
лом году. Однако из-за раз
ных упущений привес ока
зался меньше ожидаемого. 
В октябре молодняк даже 
не прибавил, а наоборот, 
убавил в весе. В итоге из об
щего количества проданного 
государству мяса менее де
сяти процентов составляет 
свинина.

Недавно рейдовая брига
да газеты «Заветы Ильича» 
и районного комитета народ
ного контроля побывала на 
Лилиенгофской свиноферме 
колхоза «Искра». Выявлены 
серьезные нарушения трудо
вой дисциплины со CTOOf'Hbl 
заведующего фермой В. Ива
щенко. Ферма очень 
подготовлена к зиме, ре
монт ее пооизведен отвра
тительно. КормО’В сейчас до
статочно, но долго пришлось 
восстанавливать! упитан
ность свиноматок, истощен
ных ВО время затянувшего
ся перевода на стойловое со
держание.

Правление колхоза с опоз
данием, но все же взялось 
наводить порядок. Снят с 
работы заведующий фер
мой В. Иващенко, на его 
место назначена добоосо- 
вестная свинарка Э. Абнер. 
Положение несколько улуч
шилось, однако еще очень 
много предстоит поработать, 
чтобы коллектив полностью 
преодолел отставание и оп
равдал возложенные на не
го надежды.

О. К О Н СТАН ТИ НОВА.
Первомайский район.

В у щ е р б  
к а ч е с т в у
Большинство хозяйств 

Чаинского района хорошо 
сгграв.тяе.тся с плановыми 
заданиями по продаже мя
са государству. Уже выпол
нили годовые народнохозяй
ственные планы совхозы 
имени Тельмана, «Бундюр- 
ский». Близки к этому сов
хозы «Усть-Бакчарский» и 
«Северный». Остальные хо
зяйства также рассчитывают 
справиться со своими обяза
тельствами по продаже мя
са. Одним словом, есть уве
ренность, что конечная цель 
будет достигнута каждым 
совхозом.

Однако какой ценой? В 
ряде хозяйств добиваются 
выполнения плана за счет 
количества скота, а не по
вышения его весовых конди
ций.

Животноводы района были 
инициаторами интенсивного 
откорма. Их начинание по- . 
лучило повсеместное рас
пространение в области. Са
ми же чаинцы в последнее 
время ослабили .внимание к 
этому важному делу. Летом 
текущего года на откорм бы
ло поставлено лишь 1.2(Ю го
лов крупного рогатого ско
та — значительно меньше, 
чем требовалось. По сути 
дела интенсивный откорм 
не проводился, так как мно
гие хозяйства не припасли

достаточно комоикормов и 
держали животных на од
ной зеленой подкормке. Бот 
почему в ряде совхозов, а к 
ним относятся и такие круп
ные. как совхозы «Чаин- 
ский», имени Тельмана, 
привесы молодняка оказа
лись крайне низкими. При
ходилось сдавать скот весом 
ниже 350 -килограммов и 
свиней, не достигших весо
вой нормы: количеством по
больше, качеством похуже.

Сейчас, правда, принима
ются меры к тому, чтобы 
улучшить экономику произ
водства мяса. На откорм 
уже поставлено 2.430 голов 
крупного рогатого скота и 
значительное кол-ичество 
свиней. В достатке всех ви
дов кормов, чтобы довести 
вес каждой головы крупно
го рогатого скота не менее 
чем до 380, а свиньи — до 
90— 100 килограммов. Это 
позволит несколько попра
вить положение в текущем 
году, а в первом квартале 
будущего выполнить плано
вое задание с меньшими за
тратами.

В. Ж ДАНОВ, 
главный государстаен- 
яый инспектор по закуп
кам и качеству сельско
хозяйственных продук
тов по Наинскому райо

ну.

НЛ СТРОИТЕЛЬСТВЕ СЛЯНО-ШУШЕНСКОИ

С А Я Н О Г О Р С К  (Красноярский 
лр а й ) .  Новое подразделение —  
второе управление основных 
сооружений —  создано на 
строительстве С аян о -Ш уш е н 
ской ги дростанции. Главный 
объект работ этого к о лле к ти 
ва —  станционное здание ГЭС» 
где разместятся самые мощ
ные в мире гидротурбины . На

стройке по инициативе брига
ды плотников-бетонщ иков А н а 
толия Решетникова разверну
лось со1>евно-вание за право 
у кладки первого кубометра бе
тона в здание маш^ннного зала 
ко Дню энергетика —  22 де
кабря.

(ТА С С ).

З А В Е Р Ш Е Н И Е  С О В Е Т С К О -  
НЕПАЛЬСКИХ ПЕРЕГОВОРОВ

18 ноября в Кремле были 
продолжены переговоры ме
жду Председателем Прези
диума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорным и 
королем Непала Бирендрой 
Бир Бикрам Шах Дева.

Стороны завершили о-б- 
суждение вопросов совет
ско-непальских отношений 
в политической, экономиче
ской, культурной и других 
областях, определили пути 
дальнейшего развития дву
стороннего сотрудничес'гва.

Был завершен также об
мен мнениями по интересу
ющим обе стороны между
народным проблемам, в 
том числе распространения

процесса разрядки на райо
ны Азии, дальнейшего оздо
ровления политического 
климата в мире.

С советской стороны в пе
реговорах участвовали: пер
вый за.меститель Председа
теля Совета Министров
СССР К. Т. Мазуров, другие 
официальные лица, с не
пальской — министр иност
ранных дел профессор
Кришна Радж Арьял и дру
гие.

Стороны одобрили совме
стное советско-непальское 
коммюнике, которое будет 
опубликовано в печати

Переговоры прошли в дру
жественной обстановке.

(ТАСС).

Уверенный финиш
Успешно работают нынче 

предприятия Томского тран
спортного .управления. По 
итогам работы за все три 
квартала управлению при
суждались классные места в 
соревновании по министер
ству. Причем дважды — 
первое. С хорошими резуль
татами закончили автомо
билисты и десять месяцев. 
Выполнены и перевыполне
ны все основные показатели 
по плану и обязательствам. 
Обязательство по перевозке 
грузов в тоннах перекрыто 
на полтора процента, по гру
зообороту — почти на шесть 
процентов. В масштабах уп
равления это означает: пере
везены 245 тысяч тонн гру
зов дополнительно к плану.

Среди грузовых предпри
ятий стабильной, ритмичной 
работой выделяются автоко- 
."онны №№ 1975 и 1235. 
Справилось с затяжным от
ставанием, идет с опереже
нием графика первого года 
десятой пятилетки грузовое 
автопредприятие № 2. Успех 
обеспечили совершенствова
ние транспортного процесса, 
сокращение непроизводи
тельных простоев автомоби
лей, лучшее использование 
подвижного состава, укреп
ление производственной ба
зы автопредприятий.

Отдавая должное трудово
му энтузиазму передовых 
коллективов, нельзя не ска
зать об отстающих. Не 
справляется с планами и

ооязательствами по перевоз
ке пассажиров нынче том
ская автоколонна № 1977. 
Допустили отставание в вы
полнении плана и обяза
тельств по пассажирским 
перевозкам Бакчарское и 
Кожевниковское автопрад- 
приятия.

Предприятия транспорт
ного управления вышли на 
финиш года. Важно сейчас 
приложить максимум уси
лий, чтобы успешно завер
шить годовые программы, 
создать прочную основу для 
ударной работы в будущем 
году.

А. НЕСТЕРОВ, 
начальник отдела труда 
и заработной платы Том- - 
ск«го тран «!ортото уп- 

равленяя.
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Десятая пятилетка: 
горизонты России

КРАСНОЕ ЗНАМЯ 20 ноября 1976 года

(OROH'iaHiHe. Начало 
на 1-й стр.)

Важнейшей народнохо
зяйственной задачей деся
той и последующих пятиле
ток является осуществление 
грандиозной программы 
подъема сельского хозяйства 
нечерноземной зоны РСФСР. 
На его развитие в десятом 
пятилетии будет израсходо
вано 35 миллиардов рублей 
— ̂ больще, чем за две пре
дыдущие пятилетки, вместе 
взятью.

Говоря о капитальном 
строительстве, докладчик 
подчеркнул, что Российской 
Федерации в новой пя
тилетке предстоит выпол
нить большую программу 
раоот по развитию всех от
раслей народного хозяйства, 
строительству жилья, объек
тов социального и культур
но-бытового назначения. Ис
ходя из задач, вьгдвинутых 
XX V  съездом КПСС, капи
тальные вложения направ
ляются прежде всего на 
стройки, обеспечивающие 
ускорение научно-техниче
ского прогресса и модерни
зацию действующих пред
приятий.

Более рациональное раз
мещение производительньщ 
сил в Российской Федерации 
в десятой пятилетке позво
лит полнее и эффектив
нее использовать природные, 
трудовью и другие ресурсы, 
создаст благоприятные усло
вия для дальнейшего разви
тия производительных сил

республики и повышения | 
материального блатосостоя- ' 
ния населения.

Характеризуя Государст
венный план развития на
родного хозяйства РСФСР 
на 1977 год, докладчик отме
тил, что он является орга
нической составной частью 
десятого пятилетнего плана.
В 1977 году — юбилейном 
году шестидесятилетия Ве
ликого Октября —. будет 
обеспечено дальнейшее раз
витие всех отраслей народ
ного хозяйства республики.

В заключение доклада 
Н. И. Масленников сказал:

Исторические решения 
XXV съезда КПСС вызвали 
широкий размах социали
стического соревнования за 
выполнение и перевыполне
ние планов, за повышение 
эффективности и качества 
работы.

В дружной семье братских 
республик трудящиеся Рос
сийской Федерации под ру
ководством Коммунистиче
ской партии полны решимо
сти выполнить новый пяти
летний план и внести свой 
достойный вклад в строи
тельство коммунизма в на
шей стране.

С докладом о Государст
венном бюджете РСФСР на 
1977 год и об исполнении 
Государственного бюджета 
за 1975 год выступил ми
нистр финансов республики 
депутат А. А. Бобровников.

Он сообщил, что Совет 
Министров РСФСР вносит

на рассмотрение и утвер
ждение сессии проект Го
сударственного бюджета 
РСФСР на 1977 год но дохо
дам и расходам в сумме 
59.863,3 М'ИЛЛ!иона рублей.

Проект бюджета, сказал 
А. А. Бобровников, разрабо
тан, исходя из показателей 
плана развития народного 
хозяйства республики на 
1977 год, и обеспечивает не
обходимыми средствами на
меченные планом мероприя
тия по дальнейшему подъ
ему экономики и культуры, 
повышению материального 
благосостояния советского 
народа.

Доходы Государственного 
биэджета РСФСР определе
ны, исходя из намеченных 
на 1977 год показателей по
вышения эффективности об
щественного производства, 
«злее полной мобилизации 
резервов в хозяйстве и необ
ходимости усиления режима 
экономии. Поступления от 
государственных предприя
тий и организаций преду
смотрены в сумме 52.366,2 
миллиона рублей и составят 
87,5 процента всех доходов 
бюджета республики.

Прибыль по всем отраслям 
народного хозяйства РСФСР 
определена в сумме 22.444,9 
миллиона рублей, с увеличе
нием против ожидаемого вы
полнения за 1976 год в сопо
ставимых условиях на 
10,8 прюцента.

Из проектируемой прибы
ли свьппе 37 прецентов оста

нется в распоряжении госу
дарственных предприятий и 
организаций на расщирение 
преизводства, прирюст нор>- 
матива собственных оборют- 
ных средств, образстание 
фондов экономического сти
мулирования и другие пре- 
лус.мотречные планом затра
ты.

Расходы Государственного 
бюджета РСФСР на 1977 год 
определены в сумме 59.863,3 
злиллиона рублей, из кото
рых направляется на фи
нансирование наррдного хо
зяйства 27.631,6 миллиона 
рублей и социально-культур
ных мерюприятий —
30.453.3 миллиона рублей.

Расходы на развитие на
родного хозяйства республи
ки за счет собственных 
средств и Государственного 
бюджета проектируются с 
рюстом, по сравнению с пла- 
ио.м текущего года, на 
8,2 процента и составят
52.931.3 миллиона рублей.

Предусматривается напра
вить в 1977 году на дальней
шее развитие промышлен
ности и стрюительной инду
стрии 12.275,6 миллиона руб
лей, что позволит осущест
вить реконструкцию многих 
действующих предприятий, 
улучшить использование их 
производственных мощно
стей и увеличить объем вы
пускаемой продукции.

Для осуществления ком
плексной программы разви
тия сельского хозяйства, на
мечается направить 17,1 мил
лиарда рублей, что больше 
плана . текущего года на
9.3 процента. На эти цели 
из средств Государственно^ 
го бюджета выделяется
7.3 миллиарда рублей.

В обширной программе со- 
циа.дьного развития и повы
шения уровня жизни наро
да, намеченной XXV съез
дом КПСС, большое место 
занимает дальнейшее улуч
шение жилищных условий.

коммунального и бытового 
обслуживания населения, в  
1977 году на развитие и со
держание жилищно-комму
нального хозяйства за счет 
всех источников намечается 
иарасходовать 7.159,6 мил
лиона рублей, в том числе 
из бюджета 5.481 миллион 
рублей.

Последовательное осуще
ствление курса Коммуни
стической партии на подъем 
материального и культурно
го уровня жизни народа на
ходит свое яркое выражение 
в неуклонном увеличении 
вьгплат и льгот населению 
из общественных фондов 
потребления. В 1977 году 
фонды общественного по
требления возрастут на 
5,1 проц.

Систематически увеличи
ваются ассигнования из бюд
жета на социально-культур
ные мероприятия. В Госу
дарственном бюджете
РСФСР расходь: на дальней
шее развитие народного об
разования, науки, культуры, 
здравоохранения и социаль
ного обеспечения достигнут 
30.453,3 миллиона рублей.

Далее министр финансов 
РСФСР остановился на бю.д- 
жетах автономных респуб
лик, краев и областей.

1977 году, сказал он, об
щий объем государственнь1х 
бюджетов автономнь1х рес
публик и местных бюджетов 
возрастет по сравнению с 
197б г. на 5,8 процента и со
ставит 22.056,8 миллиона 
рублей.

Далее докладчик предста
вил на утверждение Верхов
ного Совета РСФСР отчет об 
исполнении Государственно
го бюджета РСФСР за 
1975 год. Бюджет выполнен 
по доходам в сумме 58.067,9 
миллиона рублей, или на 
1Q2 процента, и по расходам 
в сумме 56.730,7 миллиона 
рублей, или на 99,7 процента 
к уточненному плану. Пре

вышение доходов над рас
ходами составило 1.337,? 
миллиона рублей.

В заключение доклада 
А. А. Бобровников сказал: 
Трудящиеся Российской Фе
дерации вместе со всем со
ветским народом, воодушев
ленные историческими ре
шениями XXV съезда КПСС, 
октябрьского (}976 г.) Пле- 
ну.ма ЦК КПСС, своим со
зидательным трудом внесут 
достойный вклад в осущест
вление акономинеской про
граммы партии в десятой 
пятилетке.

С содокладом Планово
бюджетной, отраслевых ко
миссий и Комиссии по де- 
ла.м молодежи Верховного 
Совета РСФСР о Государ
ственном пятилетием плане 
развития народного хозяй
ства республики на 1976— 
1980 годы, о Государствен
ном плане развития народ
ного хозяйства РСФСР на 
1977 год, о Государственно:^ 
бюджете на 1977 год и об 
исполнении Государственно
го бгоджета за 1975 год вы
ступил председатель Плано
во-бюджетной комиссии де
путат С. И. Чистоплясов.

В прениях выступили 
второй секретарь Москов
ского горкома К Ц ее Ц- 
Макеев, председатель Пре
зидиума Верховного Со
вета Якутской АССР А. Я. 
Овнинрнкрна, второй секре
тарь Ленинградского обко
ма КПСС Ю. Ф. Соловьев, 
сборщик автопокрышек Во
ронежского шинного завода 
Герой Социалистического 
Труда Н, Г- Богатырев, пред
седатель Волгоградского 
облисполкома Ю. И. Лома
кин, вице-президент Ака
демии наук СССР А. А. 
Догунав, первый секретарь 
Ти.мащевского райкома
КПСС Краснодарского края 
В. Ф. Соколов, врач Бала- 
шихинской центральной 
районной больницы Мос

ковской области М. Ф. Ла- 
леунч». министр сел|нгнр- 
го хозяйства РСФСР Л . Я. 
Флорентьев, второй секре
тарь Новосибирского обко
ма КПСС А. П. Филатов и 
другие.

Выступившие с большой 
заинтересованностью обсуж- 
днли все разделы и положе
ния Государственного пяти
летнего плана развития на
родного хозяйства респуб
лики. Они отмечали, что но
вая пятилетка станет гран
диозной программой дал!;- 
нейшего ускоренного разви
тия экономики и культуры 
России. В ближайшие годы 
намечено значительное уве
личение выпуска товаров 
ма.ссррого спроса, широкое 
техническое перерсюружение 
сельского хозяйства, даль
нейшее развитие производи
тельных сил РСФСР, осо
бенно ее восточных районов.

Депутаты предлагали одоб
рить показатели Государ
ственного пятилетнего плана 
развития народного хозяй
ства РСФСР, Государствен
ного плана развития народ
ного хозяйства и бюджета 
республики на 1977 год. Они 
внесли , ряд предложений, 
направленных на более пол
ное использование резервов, 
на улучшение качества ра
боты и повышение эффек
тивности производства.

Ораторы подчеркивали, 
НТО труженики России, как 
и все советские люди, цели
ком и полностью одобряют 
внутреннюю и внешнюю по
литику Коммунистической 
партии, ЦК КПСС и его По
литбюро во главе с Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС товарищем Л. И. 
Брежневым.

19 ноября сессия Верхов
ного Совета РСФСР про
должала работу.

(ТАСС).“ -------- районной оольницы мос- (ТАСС)
..........................................................
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2? октября в передовой статье нвыей гйэеты «Дисциплина 

договора» завод «Сибэлектромотор» резко критиковался за 

невыполнение своих договорных обязательств перед рвтре- 

бителями. Однако руководители предприятия не удосужились 
ответить редакции и читателям на критическое выступление 

газеты. Мы были вынуждены сновз вернутьея к этой теме. 
Улучшилось ли положение дел на заводе после критики!

Ответ на этот вопрос дает статья нашего нештатного коррес
пондента Н. САГАН.

РАСПЛАТ! ЗА
„  «Еще раз настаиваем на 
срочной отгрузке электродви
гателей А02-42-4. Недо-постэв- 
ка по третьему кварталу —  
10 штук. По вашей вине п-о- 
стоянно ерьшаем покггавку ма
шин особо важным стройкам 
страны, в том числе Байкало- 
Амурской магистрали, а также 
сельскому хозяйству» —  это 
телеграмма из г. Орска.

«Прошу срочно отгрузить 
5 электродвигателей по фон
дам третьего квартала. Из-за 
отсутствия электродвигателей 
срывается комплектация кон
вейеров важным пусковым 
стройкам страны» —  это из 
г. Львова.

Подобные телеграммы 
ежедневно ложатся на стол 
директора завода, начальни
ка отдела сбыта, заместите
ля директора по общим воп- 
роса.м, секретаря парткома 
завода. Идут телеграммы. На 
них отвечают. Подчас поло
жительно, а иной раз обра
довать потребителей нечем. 
И тогда на «Сибэлектромо
тор» приезжают представи
тели предприятий, с нетер
пением ждущих его продук
цию. Можно без преувеличе
ния сказать, что большую

За десятБ .^есяцев текущего года за- 
вод «Сибэлектромотор» недопоставил 
потребителям 41,897 электродвигате
лей до 100 КВТ, 1.577 рольганговых и 
232 крановых электродвигателя, 9.146 
электроутюгов.

часть командированных на 
завод составляют «толкачи». 
Авось да удастся выбитн!..

Почему же завод «Сибэлек
тромотор» — такое крупное 
предприятие — ведет себя 
несолидно по отношению к 
предприятиям, от которых 
принял заказы нн поставку 
электродвигателей?

1976 год оказался для за
вода, как никогда, трудным. 
Закрытие старого литейного 

медленное освоение 
мощностей нового чугуно
литейного цехе, отвлечение 
людских и материальных ре
сурсов на реконструкцию и 
капитальное строительство 
— все это не могло не пов
лиять на результаты дея
тельности предприятия.

По если говорить объек
тивно, то необходимо от.ме- 
тить, что на заводе еще мно
го внутренних резервов по
вышения производительно
сти труда, при использова
нии которых результаты ра- 
брть! МОГЛИ бр1 быть лучше. 
Литейньхй цех № 11 медлен
но осваивает производртвен- 
ные мощности, особенно по 
выпуску станин для элек
тродвигателей А02-4. Тем не 
менее, когда было получено 
недостающее литье с род
ственного предприятия, ока
залось, что цехи №№ 1 и 8 
не смогли обеспечить, нуж
ными деталями сборочный 
цех.

Статистика другого рода. 
За десять месяцев текущего 
года количество прогулов на

заводе составило 2.238 чело
веко-дней. Велика текучесть 
кадров. За тот же период 
принято 2.970, а уволено 
2,918 человек. И ритмичность 
производства оставляет же
лать много лучшего. По- 
прежнему в третьей декаде 
выпускается более 50 про
центов месячного объема 
продукции.

Заместитель печальника 
отдела сбыта О. Р. .1(енгник 
в вину заводу ставит и от
сутствие тары для отправки 
электродвигателей. С июля 
по ноябрь отделом мате
риально-технического снаб
жения (начальник Г. П- Ива
нов) завезено всего 196 ящи
ков — это при потребности 
на квартал 5 тысяч штук!

Выступая на днях на за
водской отчетно-выборной 
профсоюзной конференции, 
грузчик склада готовой про
дукции В. В. Столпенко о го
речью говорил р том, что 
площади и.меющихся склад
ских помещений .малы, по
рой трудно найти нужные 
злектродвигатели, что необ
ходим отдельный склад для 
экспортной продукции. Воп
реки предписаниям отдела

технйки безопасности и по
жарной охраны завода склад 
продолжает «функциониро
вать». Еще о)?ин пример 
бесхозяйственности: порой в 
вагон по разным причинам 
загружают всего 120—140 
электродвигателей вместо 
400. С января по октябрь за 
недогруз и простой вагонов 
завод заплатил штрафов на 
15 тысяч рублей. Лихорадит 
склад и неритмичная рабо
та сборочных цехов. При 
возможности паковать в 
Л€нь  ̂9 тысяч электродвига
телей в первые дни месяца 
упаковывается всего по 
3 тысячи.

Цельая сказать, нто на за
воде не беспокоятся о свое
временных поставках про
дукции потребителям. На 
заседаниях партийного ко
митета в последние месяцы 
неоднократно рассматрива
лись вопросы выполнения 
государственного пдана, рит
мичности производства, при
нимались решения, намеча
лись мероприятия. Что же в 
итоге? 12 ноября вышел при
каз директора по заводу, в 
котором грузчику-акспеди- 
тору цеха № 20 С. Щуки
ну за самовольную отгрузку 
электродвигателей А02-4 в 
количестве 50 вместо 26, как 
предписывалось, объявлен 
выговор. Старанье, да не 
то...

И хотя общий план по 
реализации продукции за
водом выполняется уверен- 
но, однано 208 тысяч рублей 
непроизводительных расхо
дов, в том числе 163 тысячи 
33 нарушение сроков постав
ки продукции за, 10 месяцев 
1976 года, — слишком доро
гая расцлата даже для та
кого крупного предприятия, 
как завод «Сибэлектромо
тор».

Проепширо^щит ~
н а р о д н о м у
х о з я й с т в у

За качество 
трубопроводов
^Партия и правительство 

обращают особое внимание 
на повышение технического 
уровня строительства маги
стральных нефте- и газо- . 
прородор, на обеспечение на
дежности их эксплуатации. 
Перед научно-исследова
тельскими и проектными 
организациями, службами 
строительства и эксплуата
ции магистральных тру
бопроводов поставлена важ* 
ная задача. Необходимо в 
самые сжатые сроки, обеспе
чить надежность эксплуа
тации трубопроводного тран
спорта на vp oB H e передовых 
достижений современной 
техники, с 1977 года ввести 9 
строй комплексную защиту 
магистральных трубопрово
дов от почвенной коррозии, 
а в 1979 году обеспечить все 
магистральные нефтепрово
ды системой телемеханиза
ции.

Что делает для вьшолне- 
ния этих задач коллектив . 
Томского филиала институ
та «Гипротрубопровод»? За 
пять лет работы филиал на- 
КОПИ.Д большой опыт проек
тирования нефтепроводов и 
нефтеперекачивающих стан
ций с полным комплексом 
вспомогательных сооруже
ний.
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р а д и о и н а р о д н о г о  к о н т р о л я
в  1971 году в колхозах 

Зырянского району на од
ного рабочего приходилось 
22 механические лодоадиные 
силы. В первом году нынеш
ней, десятой пятилетки — 
34. Сопоставление этих двух 
цифр наглядно свидетель
ствует о росте энерговоору
женности зырянских кол
хозов и возрастающей здесь 
механизации сельскохозяй
ственного процзаодстна.

В хозяйствах района име
ется различной техники и 
сельскохозяйственного обо
рудования на 6.5 миллио
на рублей. Однако неуклон
ный рост технической осна- 
щеннррти опережает увели
чение производства се.ть- 
скохояяйственной продук
ции, что является одной из 
причин удорожания зерна, 
мяса, молока и других про- 
кзводи.мых здесь продук
тов. Себестоимость центнера 
зерна в восьмой пятилетке 
в колхозах района состави
ла 4 рубля 65 копеек, в де
вятой пятилетке она достиг
ла 8 рублей. Центнер моло
ка соответственно обходился 
в 14 рублей 91 копейку, а в 
девятой пруялетке затраты 
на этот же центнер превы
сили 20 рублей. Естествен
но, повышение эффективно
сти использования сельско
хозяйственной техники, что

в свою очередь должно спо
собствовать росту рентабель
ности производства и сни
жению себестоимости про
дукции, является сегодня 
настоятельной необходимо
стью.

В истекшей пятилетке ор
ганы печати, радио и коми
тет народного контроля про
вели несколько рейдов по 
проверке использования и 
хранения техники в кол- 
ходах Зырянского района. 
В ряде хозяйств прихо
дилось констатиро-вать во
пиющую бесхозяйствен
ность, разукомплектова
ние мавдин, отсутствие 
учета техники, что при
водило к невосполнимым 
поуернм, моральному и ма
териальному урону.

Районным комитетом пар
тии, советскими и сельско
хозяйственными органами, 
комитетом народного конт
роля принимались меры 
для исправления положе
ния. Публикуемые сегодня 
материалы рейдовой про
верки показывают дейст
венность этих предпри
нятых в течение послед
них двух' лет усилий. Работа 
ведется по двум основным 
направлениям: во-первых,,
улучшение технического об
служивания машинно-трак
торного парка колхозов, ко
торое на договорных на

чалах пхюводит районное 
объединение Сельхозтехни
ка, и, во-вторых, строитель
ство машинных дворов, что 
удлиняет срок использова
ния комбайнов, сельскохо
зяйственных машин и обо
рудования в каждом хозяй
стве. Такого рода комплек
сный подход к повышению 
эффективности использова
ния и сохранности техники, 
безусловно, дает положи
тельные результаты.

Сейчас практически в 
каждом хозяйстве есть ого
роженная площадка, куда 
свозится техника после ве
сенних полевьгх работ, заго
товки кормов, уборочной 
страды.

В четьгрех колхозах пост
роены навесы для комбай
нов, в колхозе «Россия» и 
откормсрвхрае появились 
эстакады для мойки машин, 
почти повсеместно установ
лены разгрузочные эстака
ды, оборудораны пункты 
технического обслуживания, 
имеется десять мастерских... 
Таким образом, машинные 
дворы здесь понимают не 
как лишь своего рода ого
роженные площадки, а как 
комплекс различного рода' 
сооружений, где техника 
хранится, ремонтируется, 
откуда ее получают механи
заторы для работы и куда

должны возвратить для под
готовки к следующему се
зону.

Еще год назад в колхозе 
имени Карла Маркса тех
ника зимой стояла на неого
роженной площадке, рядом 
с новыми .машинами зани
мали место уже списанные, 
и подчас трудно было опре
делить, где машина, на ко
торой предстоит работать, а 
где утильсырье... Теперь 
здесь иная картина — тер
ритория огорожена, построе
на мастерская, есть помеще
ние для технического об
служивания, комбайны по
ставлены под навес. До но
вого года впервые в хозяй
стве решено отремонтиро
вать весь комбайновый 
парк.

Хорошее впечатление ос
тавляют машинные дворы в 
колхозах имени X X II съезда 
КПСС, «Сибиряк», в откорм- 
совхозе, где техника надле
жащим образом поставлена 
на зимнее хранение, в каче
стве антикоррозийной смаз
ки использовзн битум, сде
лано все необходимое, что
бы везде был порядок, к 
слову сказать, дисциплини
рующий как механизато
ров, таК’ и специалистов хо
зяйств.

Зырянское районное объе
динение Сельхозтехника

явилось пионером в нелег
ком и очень нужном деле, 
каким является техническое 
обслуживание мащинно- 
тракторного парка хозяйств 
района. Предварительно спе- 
цидлисты объединения по
бывали в одном из районов 
Красноярского края, где оз
накомились с уже несколько 
лет практикующимся там 
подобного рода техническим 
обслуживанием, и по возвра
щении оттуда, предприняв 
на месте все необходимое, 
заключили договоры со 
здешними хозяйствами.

В первом полугодии нь1- 
нешнего года с.менная вы
работка условного трактора 
в колхозах района по срав
нению с тем же . периодо.м 
прошлого года врзросла на 6 
процентов, ра 8 процентов 
увеличился общий объе.м 
работ, выполненных ма- 
ширно-тракторньш парком. 
Себестоимость условного 
гектара снизилась почти ра 
3 процертз. Разумеется, 
сдвиги нельзя приписывать 
лишь улучшению техниче
ского обслуживания, однако 
положительную роль оно 
сыграло бесспорно.

В то же время, по мнению 
руководителей хозяйств, р 
последнее вре.мя в Сельхоз
технике выполнению своих 
договорных обязательств

стали уделять внимания 
меньше, чем в начале года. 
Это вызывает справедливые 
нарекания. В объединении 
две передвижные установки 
для диагностики ' техники, 
дающие возможность свое
временно предотвратить вы
ход из строя той или иной 
машины, а следовательно, 
сделать их более надежны
ми в эксплуатации. Однако 
диагностику в последнее 
время прекратили, увеличи
ваются простои тракторов, 
снова возрастают расходы 
на ремонт.

Не отвечает требования.м 
и его качество. Кстати, 
Сельхозтехника не гаран
тирует сроки использо
вания отремонтированных 
мдшм'н, тем самым по су
ти дела снимает с себя от
ветственность за качество 
своей работы. В договорах 
с хозяйствами предусмотре
на отзетственность за про
стои трэкторов по вине объ
единения. Однако ■ когда 
правление колхоза имени 
Кирова предъявило Сельхоз
технике счет, тр объедине
ние его вернуло, сославшись 
на недостаточность основа
ний. Как бы там ни было, 
тракторы простаивали из-за 
отсутствия запасных частей, 
И стремление руководства 
Сельхозтехники уйти от ст- 
ветртвенности за невыпол
нение договорных обяза
тельств дискредитирует са- 
МУ идею технического об
служивания хозяйств.

В то же вре.мя нельзя все 
сваливать на районное 
объединение, ибо подчас 
значительная часть вины за 
аварийное состояние машин

лежит на инженерной служ
бе хозяйств. Отсутствие 
надлежащих контактов 
между специалистами Сель
хозтехники и колхозов по
рождает взаимные претен
зии и конфликты, которых 
могло бы не быть, если бы 
эти специалисты работали 
согласованней и не пыта- 

, лись переложить свою от
ветственность, а порой и 
обязанности друг на друга.

Видимо, дело и в том, что 
нет действенных стимулов, 
которые заинтересовали бы 
руководителей Сельхозтех
ники в повышении эффек
тивности работы машинно- 
тракторного парка обслужи
ваемых хозяйств. В основе 
плана объединения — преж
де всего поступление средств 
от реализации и услуг. Ра
зумеется, нельзя требовать, 
чтобы вопросами повышения 
эффективности работы кол
хозных трактров, комбай
нов и т. д.- занималось объе
динение Сельхозтехника., 
Однако в конечном счете 
техническое обслужг{вание 
хозяйств должно способст
вовать решению этого вопро- 
са._ Надо, чтобы результаты 
работы машинно-трактор
ного парка в обслуживае.мых 
объедивеццем колхозах бы
ли одним из критериев дея
тельности Сельхозтехники, 
чтобы у объединения была 
.материальная даинтересовдн- 
ность в высокой Б Ь ф а б р т к е  
нзждого колхозного тракто
ра. ко.мбайна и т. д. Разра
ботка такого рода стимулов 
— дело экономистов. л!ы 
пока говорим лишь о их це
лесообразности.

И тем не менее уже на 
сегодняшнем этапе техниче-

В третьем квартале этого 
года разработан и выдан за
казчику проект электроза
щиты от коррозии нефте- 
поовода Александровское — 
Томск — Ацжеро-Судженск. 
Досрочно слан проект груп
пового самозапурка магист
ральных насосных агрега
тов на нефтеперекачиваю
щих станциях того же неф
тепровода: завершена разра
ботка проекта тр,лемехан1иза- 
ции десяти НПС несЬтепро- 
вола Усть-Балык — Уфа — 
А.льметьевск.

Телемеханизация нефте
проводов в комплексе с ЭВМ 
позволяет оперативно ре
гистрировать необходимые 
технологические параметры 
и обрабатывать техническую 
информацию. При этом в 
полной мере осущестз.ляется 
листаниконное уррав.-'ение 
процессом транспорта нефти 
и защиты линейных участ
ков грубргтррводов от гидро
динамических nCPerpvgoK. 
Место разрыва тоубопровоза 'î  
обнаруживается автоматиче
ски.

Применение телемехани
зации дает значительный 
экономический эффект.

Большое внимание при 
проектировании, строитель
стве и эксплуатации нефте
проводов уделяется защите 
окружающей среды от вред
ного воздействия нефти при 
возникновении аварийной 
ситуации.

Недавно коллектив филиа
ла разработал проект допол
нительных противопожар
ных сооружений вдоль неф
тепроводов «Дружба-1» и 
«Дружба-П» на участке про
тяженностью около 500 км- 
Томские проектировщики 
впервые разработали проект 
резервуарного парка с бака
ми по 50 тысяч кубометров 
применительно к условиям 
Сибири.

Инженерно - технические 
работники филиала с чувст
вом высокой ответственно
сти решают поставленные 
перед коллективом пробле
мы.

О. ДМИТРИРР.
iiimmmmmimiiimimmmiimmiimmiiiHi

ского обслуживания ма- , 
шинно-тракторного и ком- 
байнового парков колхозов 
роль Сельхозтехники в про
изводственной деятельности 
хозяйств Зырянского райо
на заметно возросла. Прини
маемые здесь меры для уси
ления этой роли вместе с 
интенсивным строительст
вом машинных дворов дают 
основание говорить о том, 
что такого рода комплек-’ 
сный подход к решению на
сущной задачи — повыше
нию эффективности техники 
в колхозах •— привел к не- 
которы.м положительным
сдвигам.

Дело за тем, чтобы все- 
мерно использовать открыв
шиеся возможности и до
биться повышения эффек
тивности всего сельскохо
зяйственного производства в 
районе.
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У Р О К И  Р А Б О Ч Е Й  Н Р А В С Т В Е Н Н О С Т И

ОБИДЫ ПОСЛЕ 
КОМПРОМИССА

Ео обащгенио было весьма 
серьезным: «Из месяца в ме
сяц цех перевыполняет план 
за счет большого количества 
приписок». И уже по п и с ь 
м у  угадывалось, что к жизни 
этого цеха (транспортный 
пех манометрового завода) 
автор относится далеко не 
беспристрастно. Раскрывал
ся, так сказать, механизм 
приписок: реально цех вы
полняет план 2—3 месяца в 
году, а остальное вре.мя «вы- 
езж^ет на штампованных 
путевках, которые выписы- 
BafOTCH на электрокары, ко
торые стоят на ремонте, да
же на списанные». Указыва
лись и цепь этого об.мана — 
получить премию, а также и 
его исполнитель—экономист 
Мышлеиок, которая «под
считывает, сколько нужно 
будет в данный мо.мецт ма
шино-часов, и по ее требова
нию выписывается путевок 
н§ электрокары нужное ко
личество». Мышленок, меж
ду прочим, обвинялась так
же в том, что «на работу 
Х0дит__ через день», но о себе 
не забывает — «даже начис
ляет премию на дни бодь- 
нинного листа»-

В конце пи?ьма содержит
ся призыв все это проверить 
и «вывести дело на чистую 
поду».

Выполняя волю автора 
письма X. Ш. Ти.миршиной, 
я и пришел в транспортный

По следам наших

выступлений

« П Е Ш К О М  

НА РАБОТУ»
Так назывался матери

ал. опубликованный на
шей газетой 23 сентября. 
В нем критиковались ру
ководители трамвайно
троллейбусного зт1равле- 
ния. не обеспечивающие 
перевозки пассажиров из 
района станции Томск-Т1. 
В редакцию поступило 
два ответа. В одном из 
них. подписанном Ко
зыревым, секретарем 
Томского горкома партии, 
говорится: «Томский гор
ком КПСС сообщает, что 
вопрос о неудовлетвори
тельной организации пас
сажирских перевозок го
родским электрическим 
транспортом обсужден на 
заседании партийного 
бюро трамвайно-трол
лейбусного управления. В 
обсуждении вопроса при
няли участие руководите
ли горисполко-ма, ответст
венные работники горко
ма КПСС, руководители 
орлкрмхоза и горко-мхоза.

За серьезные недостат
ки в руководстве коллек- 
тиво.м троллейбусного де
по на его начальника , 
члена КПСС В. Я, Тимо
феева наложено строгое 
партийное взыскание. За 
неудовлетворите л ь н у ю 
организацию техыичес:-?о- 
го обслуживания и ре
монта троллейбусов глав
ный инженер депо Ю. Л. 
Коростелев от занимае
мой должности освобож
ден.

Горкомом КПСС, горис
полкомом, партийными 
организациями и хо- 
зяхйственньши руководи
телями трамвайно-трол
лейбусного управления, 
пассажирского автопред- 
приятия № I приняты 
необхрдимь:е меры по 
увеличению выпуска на 
линию троллейбусов до 
70 единиц (увеличение на 
13 машин), автобусов до 
60—65 единиц (увеличе
ние на 20 автобусов,). . За 
осуществлением меро
приятий установлен еже
дневный контроль.

Трамвайные маршруты 
в район Черемошников и 
станции Томск-1 откры
ты».

Об этих же мерах гово
рится в ответе, подписан
ном А. Товом, заместите- 
ле.м начальника трамвай- 
но-троллейбусноуо управ
ления. Кроме того, А. Тов 
сообщил, что на завод-из- 
готоцитель отправлены 
лю.г;и для приемки новых 
троллейбусов, которые в 
ближайшее время выйду г 
на маршруты № 1 и Я» 3. 
Трол.тейбусное депо ожи
дает получения машин со 
Свердловского ремонтно
го зарпдэ, которые также 
выйдут на линию.

цех, где она, как выясни
лось, работала табельщицей. 
Перед этим я повстречался 
с руководителя.ми некоторых 
ведущих отдегФв завода. 
Цичего определенного они 
сказать не могли, но один, 
хотя и неуверенный, ответ 
сильно насторожил: «Доля
правды в письме, видимо, 
все-таки есть...» Тогда же 
парткомом завода было ре
шено создать комиссию по 
проверке фактов, изложен
ных в письме. (Дело-то не 
Шуточное — приписки!). Но, 
не дожидаясь выводов ко
миссии, я встретился в тран
спортном цехе с теми, кто 
по'самому долгу службы от
вечает за порядок на работе. 
И вот что услышал.

Г. В. Пономарев, механик 
цеха:

— Ну, какие могут быть 
приписки! Да и зачем? Ведь 
премии мы получаем при 
условии, если все предприя
тие план- выполнит. Мы как 
бы обеспечиваем это выпол
нение, осуществляя транс
портные перевозки, в том 
числе и внутри завода. Без 
этого завод просто не смо
жет работать. Что же ка-. 
'сается электрокар, то они 
распределены по цехам. Мы 
отвечаем только за их со
держание. Путевые листы 
подписываются непосредст
венно в цехах, это примерно 
в семнадцати местах. Даже

при желании трудно сразу 
узнать, где и сколько путе
вок подписано. Ведь в каж
дом цехе всего по 5—6 элек
трокар. Возможно, ошибки 
И случаются. Однако маши
но-часов нам хватает—мно
го сверхурочных работ. А 
беспокоит нас больше всего 
то, что не выполнили план 
по строительным механиз
мам — бульдозерам, тракто- 
ра.м, кранам... Какого вида 
транспррта у нас только 
нет! 71' «Запорожцы», и 
МАЗы...

М- И. Голговский, мастер 
электрокарното участка;

— Работа электрокар — 
это вопрос больной... Неред
ко бывает, что они стоят на 
ремонте. Да и трудно нам их 
обслужить: вместо щестнзд- 
цати человек по штату у нас 
работает всего половина. 
Как успеть?

Но то, о чем пишет Тимир- 
шина. Это не приписки. Во- 
первых, какой цех будет их 
на себя брать? Они же все 
на хозрасчете... Им это ни
как не выгодно. Но бывает, 
что путевые листы выписы
ваются на все электрокары, 
независимо от того, работа
ют ли они. И уже дело цехов 
— что подписывать, а что 
нет. Вот и сегодня, к на.м 
принесли пачку путевок. Не
которые не подписаны. Ну и 
что? Значит, электрокара не 
работала.

Л. В. Мышленок, эконо
мист цеха:

— Тимирщина, конечно, в 
основном обвиняет меня
но ЭТО все потому, что мы с 
ней недружно жили. Она 
еще когда .увольнялась, го 
пригрозила, что куда-то на
пишет... Но никаких припи
сок не было ведь! А если бы 
они и были, то по ее прямой 
вине. Она же отвечала за 
правильность оформления 
документов... И работала 
очень недобросовестно. Во
обще она на одном месте ни
где долго не держдлась — 
ГОД, полтора... И у нас так 
же. Когда же дело узнать? 
Помнится, 3 цехе долго не 
могли подвести итоги сорев
нования, так как Тимирщи
на не составила положение, 
хотя рекомендации, методи
ка у нее были. Ее даже пре
мии однажды за это цехком 
лишал. Как же она пишет, 
что я на работу хожу через 
день! Да я каждый день 
ухожу из цеха в 7—8 часов 
вечера и по субботам на ра
боте. И сейчас вот работаю 
одна... Вы бы спросили ее 
саму, почему она, если виде
ла наши недостатки, то мол
чала и почему уволилась?

Да, это и на самом деле 
было интересно выяснить.

— Почему я молчала? — 
удивилась Ти.миршина, ког
да я пригласил ее для бесе- 
ДЦ1- — Да разве бы они меня 
послушали, они там все за
одно...

— Но ведь вы, как норми
ровщик, тоже несете ответ
ственность за приписки, если 
они были. Ведь премию-то и 
вы получали?

— Да, я тоже получала. 
Пре.мии всем получать при
ятно.

Тимиршина в итоге не су
мела доказать даже те обви
нения, которые содержались 
в ее письме. Одни догадки и 
подозрения. И нельзя было 
не подумать в том, что и са
мо письмо продиктовано 
скорее недоброжелательст

вом к тем дюдям, с которы
ми работала, личными оби
дами, желанием как-то их 
скомпрометировать! «Свац- 
дадьная женщина, — гово
рили мне о ней- — А рабо
тать не умеет и не желает»- 
Она, в свою очередь, ни о 
ко.м из работников цеха, да 
и заводоуправления, также 
не отозвалось положитель
но, особенно о Мыдаленок. И 
диву даешься: как же эти 
люди работали вместе?

Дело, очевидно, вот в чс1{. 
Пока сама Тимиршина полу
чала премии, пока ее за пло
хую работу ругали не силц- 
но, она, что называется, тер
пела. Такой компромисс ее 
более менее устраивал. Но 
вот сказали раз, сказали 
два — и она вознегодовала! 
Ну, а уж когда ее лишили 
премии, потом предложили 
уволиться!.. Она, так ска
зать, ушла, хлопнув дверью. 
А потом «припомнила* свои 
обиды в письме. И хотя она 
не в силах доказать свои об
винения, но одно понимает 
прекрасно: за «приписки»
никому не поздоровится. 
Написала — пусть, мол, те
перь разбирарэтся.

Разбирались. И очень от
ветственные люди. Выводы 
комиссии, организовзнной 
парткомом завода, подписа
ны главным бухгалтером 
В. П. Филипасом и испол- 
няющи.м обязанности на
чальника планово-экономи
ческого отдела Н. Ф. Пёти- 
ненко. А  результаты провер
ки обсуждались при участии 
директора завода и предсе
дателя цехкома. Как видите, 
к серьезным обринениям 
Тимирвдиной на заводе от
неслись серьезно.

А  когда разобрались, то 
позаботились также и о 
том, чтобы имя эконо.миста 
транспортного цеха Л. В. 
Мышленок не было запятна
но. Об этом написал в редак
цию заместитель директора 
завода В. Я. Аристов: «По

поручению парткома завода 
мною была проведена про
верка письма Тимирщиной в 
части нарушения режима 
рабочего дня экономиста 
транспортного цеха Мыщле- 
нок Л. В. При проверке ка
ких-либо нарушений не ус
тановлено. К работе относит
ся добросовестно».

Выводы комиссии также 
недвусмысленны: наруше
ний не обнаружено, премии 
начислялись правильно.

На этом можно бы и точку 
поставить. Но давайте все- 
таки до конца ответим на 
вопрос: знач'ит, письмо Ти- 
миршиной — это клевета? 
Дым без огня? Не совсем 
так... -В работе транспортно
го цеха были и существен
ные недостатки, которые 
также не утаила комиссия: 
«несколько путевых листов 
транспортного цеха не под
писано работниками цехов- 
потребителей... Иногда пу
тевые листы подпись1вают 
сами электрокарщики».
(Что, разумеется, делать 
нельзя). 9ти недостатки сей
час устранены. Но они как 
раз и были той «долей прав
ды», которая позволила Ти- 
миршиной (теперь она рабо
тает на одной из торговых 
баз Томска) обвинить своих 
товарищей по заводу Э бес
честных поступках.

Надо надеяться, что эта 
история, отмеченная огуль- 
НЦ1МИ обвинениями, взаим
ными оскорблениями и оби
дами, послужит поучитель
ным уроком для коллектива 
транспортного цеха завода, 
да и не только для него. 
Урок этот должен быть по
нятен всем: неорганизован- ■
ность, бесконтрольность и 
халатность в работе всегда 
приводят не только к срыву 
производственных заданий, 
что обнаруживается почти 
сразу, но и к нарушению 
психологического климата, к 
нравственным потерям.

А. СОЛОВЬЕВ.

О ЧЕМ ПИШУТ ГАЗЕТЫ МИРА
Зарубежная печать широ

ко комментирует итоги ви
зита, Генерального секрета
ря ЦК КПСС Л. И. Брежне
ва в СФРЮ. На первых по
лосах под крупными заго
ловками «Успешные пере
говоры», «Всестороннее
удовлетворение итогами пе
реговоров», «Прочные осно- 
вц! сотрудничества» югослав
ские газеты публикуют со
общения об отъезде Л. И. 
Брежнева из Белграда, вы
ступления Л. И. Брежне
ва и И. Броз Тито на тор
жественной церемонии под- 
писа.ция советско-югослав
ского коммюнике в Белом 
дворце. Все газеты еди
нодушно отмечают сердеч
ность церемонии проводов.

«Борба» подчеркивает: 
«Дружественные отношения 
и всестороннее сотрудниче
ство отвечают интересам 
Югославии и СССР и спо
собствуют делу мира, демо
кратии, национальной неза
висимости и социализма». 
«Политика» отмечает об
щую заинтересованность 
двух стран в дальнейшем 
укреплении отношений, а 
также всеобъемлющий ха
рактер состоявшегося обме
на мнени.чми.

«Политика» отмечает, что 
в ходе переговоров Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС с Президентом СФРЮ,

Председателем СКЮ обе 
стороны с удовлетворением 
констатировали, что отно
шения между СФРЮ и 
СССР, СКЮ и КПСС неук
лонно укрепляются. Всесто
роннее развитие взаимно
го сотрудничества, пишет 
газета, — это результат по
стоянных обоюдных усилий. 
Встречи между И. Броз Ти
то и Л. И. Брежневым, ука
зывает она, неизменно дают 
мощный импульс для луч
шего понимания позиций 
сторон, для развития взаим
ных отношений.

Орган ЦК ПОРП «Трибуна 
люду» констатирует: По еди
нодушному мнению, эти пе
реговоры послужат дальней
шему укреплению дружбы 
между народами Югосла
вии и СССР, углублению и 
развитию всестороннего и 
взаимовыгодного сотрудни
чества между двумя ст,рана- 
ми и партиями.

Братиславская «Праца», 
комментируя недавние пе
реговоры председателя пра
вительства ЧССР Л. Штроу- 
гала с Председателем Сове
та Министров СССР А. Н. 
Косыгиным в Москве, пи
шет, что чехосдовацко-со- 
ветское сотрудничество бу
дет и в дальнейшем пяти
летием периоде способство
вать выполнению народно

хозяйственных планов обе
их стран, служить источни
ком повьпиения эффектив
ности их народного хозяйст
ва, непрерывного роста их 
экономического потенциала.

Как значительный успех 
рабочего движения Англии 
расценивает английская 
«Морнинг ста.р» прошедшую 
вчера в Лондоне массовую 
манифестацию протеста 
против политики сокраще
ния расходов на социаль
ные нужды, против расту
щей безработицы, падения 
жизненного уровня, органи
зованную рядом ведущих 
профобъединений страны. 
По данным газеты, в мани
фестации пр.иняли участие 
около 80 тысяч человек.

«Нью-Йорк тайме» крити
кует вето . СЩА, использо
ванное ими в Совете Безо
пасности при обсуждении 
вопроса о приеме в ООН 
Социалистической Респуб
лики Вьетнам. Газета заяв
ляет, что никакие предлоги 
прав.ительства «не могут 
оправдать американское ве
то, нарушающее принцип 
универсальности членства 
всех законных правителктз 
— основное положение Уста
ва ООН, которое Соединен
ные Штаты обязаны ува
жать и соблюдать».

(ТАСС, 18 ноября).

Результаты  визита одобрены
ВАРШАВА, 18 ноября. 

(ТАСС). Политбюро ЦК 
ПОРП и Президиум , пра
вительства ЦНР ознакоми
лись сегодня на совместном 
заседании с результатами 
официального дружеского 
визита в СССР' партийно
государственной делегации 
ПНР.

Визит, говорится в опубли
кованном здесь сообщении об 
этом заседании, стал новой 
яркой -манифестацией друж
бы, союза й единства народ
ной Польши и Советского 
Союза, двух народов и пар
тий. Переговоры, проведен
ные с товарище:,! Л. И.

Брежневым, а также с чле
нами руководства КПСС и 
Советского правительства, 
проходили в духе полного 
единства взглядов и взаим
ного стремления к дальней
шему укреплению сотрудни
чества. Подписанное до вре
мя пребывания делегации в 
Москве. польско-советское 
совместное заявление отра
жает новый, более высокий 
этап взаимных отношений 
между Польшей и СССР, 
определяет главные направ
ления нынешнего и будуще
го развития этих отношений. 
Визит будет способствовать 
дальнейшему расширению

взаимовыгодного сотрудни
чества, а также усилению 
взаимодействия обеих пар
тий и правительств в укреп
лении единства и сплоченно
сти содружества социалисти*- 
ческих государств, в осуще
ствлении его политики обес
печения прочного мира в Ев
ропе и во всем мире. Полит
бюро ЦК ПОРП одобрило 
итоги визита и реко.мендр- 
вало представить отчет о 
нем на ближайший пленум 
Центрального Комитета 
ПОРП.

Политбюро ЦК ПОРП по
становило созвать 1—2 де
кабря пятый пленум ЦК 
ПОРП.

На положении 
п а с ы н к о в

БОНН, 18 ноября. (ТАСС). 
С рабочими из Турции, Пор
тугалии, Греции и других 
стран, работающими на 
предприятиях ФРГ, обраща
ются, как с «людьми второ
го сорта». К такому выводу 
приходит ряд газет ФРГ. Их 
используют на самой тяже
лой и грязной работе с ми
зерной оплатой труда. Их 
поселяют в скверные жили
ща, которые печать характе
ризует как «гетто».

Не легче живется на чуж
бине и детям иностранных

рабочих. Они подвергаются 
дискриминации при получе
нии профессиональной под
готовки и в школьном обуче
нии. По свидетельству газе
ты «Зюддойче цайтунг», в 
прошлом году 60 процентов 
детей иностранных рабочих 
не смогли закончить школу 
и получить аттестаты зрело
сти.

Ньгне в ФРГ насчитывает
ся, по официальным дан
ным, ок оло  .4 М.ИЛЛИОНОВ 
иностранных рабочих вме
сте с членами их семей.

Ввиду того, что в ФРГ 
почти миллион безработных, 
власти пытаются решить 
проблему обеспечения заня
тости путем увольнения 
иностранных рабочих.

ЗАЯВЛЕНИЕ 
ПРЕДСТАВИТЕЛЯ 
БЕЛОГО Д О М А

ВАЩЦНГТОН, 18 нояб
ря. (ТАССГ Представи
тель Белого дома заявил 
на пресс-конференции, 
что президент Дж. Форд 
был бы готов заключить 
новое соглашение об ог
раничении стратегиче
ских наступательнь1х во
оружений с Советским 
Союзом еще до начала 
полномочий администра
ции Дж. Картера, если бы 
оно отвечало интересам 
США. По его словам, на 
переговорах о заключе
нии такого соглашения 
достигнут «опре.д€ленный 
прогресс в некоторых об
ластях».
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в  течение этого года на верфях Польской Народной 

Республики будут спущены на воду 93 крупных морских 
судна. По советским заказам здесь сооружаются 26 супер- 
сейнеров для ловли и переработки рыбы в открытом 
океане и несколько иефтерудовозов.

Н А  СНИМКЕ: на верфи имени Парижской КоммУНЫ в 
Гдыне. Фото ЦАФ — ТАСС.

ЮБИЛЕЙ ПАРТИИ КОММУНИСТОВ КИПРА
НИКОЗЦЯ, 19 ноября. 

(ТАСС). В связи с предстоя
щим празднованием 11—12 
декабря 50-летия Прогрес
сивной ггартии трудового 
народа Кипра (АКЭЛ) Цен
тральный Комитет партии 
опубликовал заявление, в 
котором подчеркивается: 

Члены партии и ее сторон
ники ознаменуют юбилей 
еще большим укреплением 
патриотического и демокра
тического единства народа. 
Они уси.дят борьбу за вывод 
всех иностранных войск с

Происки врагов Ливана
БЕЙРУТ, 18 ноября. 

Корр. ТАСС А. Уразов пере
дает: Процесс восстановле
ния мирной жизни в Ливане 
продолжается. В Бейруте во
зобновили работу школы, 
многие кинотеатры, кафе и 
магазины. Управление граж
данской авиации сообщило, 
что завтра открывается для 
прие.ма гражданских самоле
тов Бейрутский междуна
родный аэропорт, закрытый 
с 8 июля после того, как 
правохристианские силы 
подвергли его бомбардировке 
и вывели из строя один из 
самолетов .тцванской компа
нии «МИЭ». Наряды меж
арабских сил по поддержа
нию мира в Ливане патру
лируют бывшие недавно 
центрами ожесточенных бо
ев районы города.

Восотановлекие безопасно
сти в Бейруте позволило 
большинству ливанцев вновь 
приступить к работе.

Однако, как от.мечает ли
ванская прогрессивная пе
чать, враги независимого и 
суверенного Ливана еще не 
сложи.ти оружия. Подраз
деление израильских войск 
совершило вчера нападение

на южно-тиванскую дерев
ню Кфар-Кала.

Объединенные отряды на- 
ционадьно-патриотическ и х 
сил и палестинского движе
ния сопротивления дали от
пор войскам, агрессора.

Газета «Ас-Сафир» сооб
щает, что правохристиан
ские силы Ливана создали 
так называемый «фронт от
каза», который наг4€ре'Н на
чать активную деятельность 
по ^срыву выполнения реше
ний каирского совещания 
глав арабских государств и 
правительств, направленных 
на восстановление' мира в 
Ливане. Центром активно
сти «фронта отказа» стало 
местечко Акура, в районе 
древнего города Библос. По 
сообщению газеты, этот 
фронт объединяет до 4 ты
сяч вооруженных лиц.

Под руководством предсе
дателя исполкома Органи
зации освобождения Пале
стины Я. Арафата здесь со
стоялось совещание лидеров 
ПДС, на котором обсужда
лись вопросы нормализации 
отношений с Сирией. Сегод
ня Я. Арафат был принят в 
Дамаске президентом САР 
X. Асадо.м.

ЯДЕРНЫЙ ВЗРЫВ В КИТАЕ

территории острова, за воз
вращение беженцев в свои 
дома, за выяснение судьбы 
всех без вести пропавших, 
за сохранение независимо
сти, суверенитета, террито
риальной целостности и по
литики неприсоединения 
Кипра.

В заявлении сообщается, 
что в праздновании юбилея 
примут участие делегации 
братских партий. Будут 
проведены митинги и со
брания во многих городах и 
деревнях Кипра.

ГЛАВНАЯ

Р А Й О Н А
Каждый день мне приходится ездцть по проспекту 

имени Фрунзе и удивляться, как бессистемно, хаотична 
застраивается одна из центральных магистралей обла 
стного центра. Кучки скучных пятиэтажек перемежают
ся серыми одноэтажными постройками, пустырями. 
Хотелось бы узнать судьбу проспекта, его перспективы.

Т. ШИБАЕВА, 
г. Томск.

— Понять автора письма можно: сейчас проспект 
Фрунзе действительно производит неприятное впечат-г 
ление, — так начал беседу с нашим нештатньгм коррес
пондентом О. Дмитриевым главный архитектор города 
Н. К. Яковлев. — Это объясняется тем, что его рекон
струкция, застройка пока совершаются выборочно, но в 
полном соответствии с проектом детальной планировки 
города. Так что ни о какой стихийности, хаотичности в 
этом вопросе не может быть и речи.

— Что же предлагают проектировщики?
— Црежде всего необходимо отметить, что определяют 

щее влияние на планиронку жилого района проспекта 
Фрунзе оказала система существующих городских дорог. 
Основная транспортная магистраль района — улица Си
бирская — связывает центр города с проектируемым 
районом и проходит через него транзитно. Отдельные 
промышленные районы связываются между собой Ком
сомольским проспектом и улицей Шевченко.

Проектируемый районный центр предполагается рас
положить по улице Л. Толстого, которая станет главной 
улицей Советского района. ,

На пересечении с улицей Л. Толстого раскинется ценг 
тральная площадь района, обрамленная объектами рай
онного значения. В ансамбль площади органично впи
шется высотное административное здание с бытовыми 
учреждениями. Оно замкнет ко.мпозицию бульва
ра Л. Толстого.
, Весь жилой район разделяется на пять микрорайонов 
с самостоятельной планировкой и системой обслужива
ния.

Общественный центр каждого микрюрайона включает 
здания культурного и торгового назначения. Ресторан, 
кафе, парикмахерская располагаются отдельно., по вос
точной стороне улицы Л. Толстого.

В каждом микрорайоне, кроме общественно-торгового 
центра, запроектированы школа на 1.176—2.530 учащихг 
ся, детские, дошкольные учреждения на 320 —560 мест. 
В каждой группе домов — центры первичного обслужи
вания. В их состав входят домовая кухня с выдачей обе
дов на дом и продажей полуфабрикатов, магазины 
самообслуживания и бюро заказов, ателье проката бытог 
вых вещей, комната для детей и т. д.

Важной проблемой, возникающей при реконструкцн*! 
жилого района, является необходимость органичной 
взаимосвязи новой застройки со старой, существующей. 
Поэтому строительство здесь планируется осуществлять 
по микрорайонам, крупными законченными комплекезг 
ми. Предусматриваются многосекционные, большой про
тяженности и свободной конфигурации жилые дома с 
квартира.ми улучшенной планировки. Пластичность кодгт 
позиции этих домов основана на принципе постепет-шоро 
перехода от пяти этажей к двенадцати — четырнадц5,,5;.и. 
Это  ̂ по-новому организует анса.мбль улиц. Нёт 
больИЩ" участки «жилы.ч- дворов», примыкающие -к дот 
мам, будут^ чередоваться участками эдкол и детских 
учреждений. Большое внимание уделяется озеленению и 
благоустройству.

Севернее проспекта Фрунзе — сложный рельеф мест
ности. Задача архитекторов — подчеркнуть элементы 
этого рельефа. С ней они справились. Предложено раз» 
местить дома по горизонталям. Они как бы огибают 
склоны, на высоких местах расположены дома повы
шенной этажности. Застройка о^азу’ет замкнутые, 
закрытые от магистралей дворы.

Пассажиров по центральны.м улицам будет перевозить 
троллейбус. Для движения грузовиков остается улица 
Шевченко. Это — грузовая городская дорога, связываю- 
щая юго-восточный и северо-восточный промышленные 
районы. Проезжая часть здесь запроектирована в выем
ке, а пешеходы будут пересекать ее по мостам.

Реконструкция проспекта Фрунзе уже начата. В этой 
пятилетке планируется завершить ее на участке от ули
цы Красноармейской до Крмсомольского проспекта.

Принято решение о строительстве на месте существую
щего продовольственного магазина (угол проспекта 
Фрунзе и улицы Красноармейской) отдельно стоящего 
здания «Универсама». Рядом с ним встанет девятиэтаж
ный жилой дом, на первом этаже которого разместятся 
торговые и общественные учреждения. С противополож
ной, северной стороны проспекта проектируется девяти
этажная застройка, в композицию которой будет вклю
чен 14-этажный жилой дом. В дальнейшем весь проспект 
будет застраиваться в рсновно.м девятиэтажныпщ жилы
ми домами. На Опытном поле предполагается разместить 
Дворец кул5>туры строителей. На пересечении проспекта 
с улицей Кулагина будут возведены два девятиэтажньгх 
корпуса для научно-исследовательских институтов и три 
шестиэт^ажных административных здания, одно из кото- 
рь(х зай.мет До.м научно-технической ицфор.мации.

На углу улицы Шевченко строится производственный 
корпус^ института «Томекколхозпроект», а рядом с ре
дакцией газеты «Красное знамя» скоро начнется возве
дение семиэтажного здания типографии, где будут пе
чататься, к^юме местных газет, и центральные. Здание 
текстильной фабрики подвергнется реконструкции и 
впишется в ансамбль проспекта.

СПОРТ СПОРТ

ВЛАДИМИР АСТАПОВСКИЙ — 
ЛУЧШИЙ ВРАТАРЬ СЕЗОНА
Вратарь футбольной коман

ды ЦСКА и сборной СССР 
Владимир Астаповский на
зван редакцией журнала 
«Огонек» лучшим голкипе
ром сезона в нашей стране. 
За 16-летнюю историю суще
ствования приза «Лучшему 
вратарю» его обладателями 
становились девять спорт
сменов: Л. Яшин, В. Масла-

ченко, С. Котрикадзе, В. Бан
ников. Д. - Кавазашвили, 
Ю. Цщеничников, Ё, Руда
ков, В. П;!льгуй, А. Прохо
ров.

Впервые получивший этот 
приз ЗОгдетнпй Астаповский 
в это.м году успешно защи- 
н;ал ворота своего клуба и 
сборной СССР на олимпий
ском турнире в Монреале.

(Корр. ТАСС).

ПРИЕЗД п р е з и д е н т а  м о к

ПЕКИН, 18 ноября. (ТАСС). 
Вчера в ТСитае произведен 
ядерньгй взрыв. О месте

взрыва и его мощности не 
сообщается.

17 ноября в Москву по 
приглашению оргкомитета 
Олимпиады-ЗО прибь1л пре
зидент Международного 
олимпийского комитета лорд 
Майкл Килланин. Он встре
тится с представителями 
оргко.митета, руководителя
.ми спортивных организаций, 
ознакомится с подготовкой 
к проведению Оли.мпийских 
игр Б Москве. Президент 
MQK осмотрит спортивные 
сооружения, побывает на но
востройках,

В аэропорту Шереметьево 
Килланина встречали руко
водители Олимпийского ко
митета СССР, представители 
оргкомитета Олиипиады-80.

' * * *

18 ноября состоялась бесе
да председателя оргкомитета 
Олимпиады-80, заместителя 
Председателя Совета Мини
стров СССР И. Т. Новикова 
G президентом МОК.

(TACQ.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ'

... И ЗАЖГЛАСЬ ЕЛКА
Яркими огнями вспых

нула она в оомоточном 
цехе № 5 «Сибэлектромо- 
тора». Зажжена елка в 
честь бригады обмотчиц 
Г. Н. Медоновой, которая 
выполнила досрочно го
довой план. До конца года 
коллектив решил дать 
сверх задания более ть;- 
сячи статоров электро
двигателей. В бригаде 
пять человек. Все они ве
тераны труда. Здесь тру
дится кавалер ордена .Ле
нина 3. Г. Приходкина. 
Бригада постоянно лиди
рует в социалистическом 
соревновании цеха, и 
этот ее успех не случаен.

Н. САГАН.

ПО ПЛАНУ р т и
Ежемесячно Томский 

территориальный центр 
научно-технической ин
формации рассылает 
предприятиям и учреж
дениям области планы 
своих основных меропри
ятий по обмену передо
вым опытом. По этим 
планам можно получить 
в свое распоряжение лю
бую новинку, разработан
ную в области или вооб
ще находящуюся в рас
поряжении ЦНТИ. Вот 
конкретный пример. 
Только что в адрес Ту- 
ганской птицефабрики 
центр выслал описание и 
рабочие чертежи станка 
Дv̂ я намотки статоров 
электродвитателей. Этот 
станок был разработан 
на электротехническом 
заводе и включен в но
ябрьский план внедрения 
научно-технической ин
формации. Фабрика за
просила и ряд других ин
формационных материа
лов ЦНТИ.

Г. М И Х АЙ ЛО В.

В ТЕГУЛЬДЕТСКОМ 
Э Ф И Р Е

В полную силу зарабо
тал пятидесятишестимет
ровый ретранслятор, со
оруженный в Тегульдете. 
Сейчас не только жители 
районного центра, но и 
многих окружающих по
селков. расположенных в 
радиусе двадцати кило
метров, уверенно прини
мают программы Том
ской студии.

Сейчас работники об
ластного управления свя
зи р§1зраоатывают проект 
направленных передач на 
ряд крупных населенных 
пунктов района.

В. СТЕПАНОВ.

М е д а л и  — в е т е р а н а м
20 ноября 1976 года

За долголетний добросовест
ный труд и большую общест
венную работу от имени Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Томский областной Со
вет депутатов трудящихся на
градил медалями «Ветеран 
труда» восемь работников 
манометрового завода.

Это люди, которые прора
ботали на предприятии не

один десяток лет, зарекомен
довали себя отличными ма
стерами дела, активными об
щественниками. Хромолито- 
граф Н. Т. Минушкин —  на
ставник молодежи, один из 
самых уважаемых людей. 
Техник-экономист М. Н. Ка- 
зей проработала на заводе 
всю свою жизнь. Конструктор 
П. И. Лукьянчиков уже пенси

онер, но продолжает пооиэ- 
водительио трудиться. Сле
сари Н. В. Рогов, Н. П. Ива
нов приехали в Томск под
ростками с -эшелонами эва
куированного оборудования 
манометрового завода, Г. К. 
Чукина пришла на завод дев
чонкой 35 лет назад. Здесь 
стала коммунистом, всеми 
уважаемым работником. Все 
ветераны, награжденные ме
далью, уважаемые и почи
таемые на заводе люди.

В. ПАВЛОВА.
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® Награды заслулсен- | 

ным производствен- |
= н и к а м

в ТОМСКЕ ОТКРЫЛСЯ 
ФИРМЕННЫЙ МАГАЗИН 
€Су в е н и р ы >. о н  р а с п о 
л о ж и л с я  в  н о в о м  ПЯ
ТИЭТАЖНОМ ДОМЕ НА 
у л и ц е  УЧЕБНОЙ. КОЛ
ЛЕКТИВ РЕМОНТНО-СТРО
ИТЕЛЬНОГО УПРАВЛЕНИЯ 
МАНОМЕТРОВОГО ЗАВОДА 
ПРИЛОЖИЛ НЕМАЛО СИЛ 
И МАСТЕРСТВА. ЧТОБЫ 
СДАТЬ ЭТОТ ОБЪЕКТ С 
ОЦЕНКОЙ ^ХОРОШО*. В 
ТОРГОВОМ ЗАЛЕ ПЛО
ЩАДЬЮ 100 КВАДРАТНЫХ 
МЕТРОВ РАЗМЕЩЕНО ДВА 
ОТДЕЛА, КОТОРЫЕ ОБСЛУ
ЖИВАЮТ ПЯТЬ ПРОДАВ
ЦОВ.

Фото Е. Лисицына.
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С П Л А В Ы  Р О Ж Д А Ю Т С Я  в Т О М С К Е

c i s e i i
в Томский инженерно

строительный инститзт 
из Москвы, из Государ
ственного комитета по 
делам изобретений и от
крытий при Совете Ми
нистров СССР пришел 
пакет. А  в нем — автор
ское свидетельство, вы
данное нескольким ра
ботникам кафедры при
кладной механики. Здесь

уже несколько лет под 
руководством доцента, 
кандидата технических 
наук В. А. Кащука рабо
тает группа, занимающа
яся созданием новых 
специальных сплавов на 
основе титана. В автор
ском свидетельстве ска
зано, что Государствен-! 
ный комитет признал 
изобретением новую раз

работку группы — сплав 
на основе титана, содер
жащий алюминий и до
бавку самария. Сплав 
этот обладает повышен- 
НЫМ1И механическими 
свойствами. Авторы изо
бретения — доцент В. А. 
Кащук, старший препода
ватель М. Б. Светлов, ин
женеры О. Н. Магницкий 
и А. М. Подпалкин.

Кроме авторского сви
детельства, группа Б. Л. 
Кащука только в этом го
ду получила из Государ
ственного комитета , по 
делам изобретений и от
крытий при Совете Ми
нистров СССР еще пять 
положительных решений 
на созданные томичами 
титановые сплавы.

Л. СЕМЕНОВ.

ДЕНЬ ЛЕКТОРА
На заводе режущих инст

рументов уже стало много
летней традицией раз в 
месяц проводить в цехах, 
отделах и общежитиях 
день лектора. В этот день 
на предприятия приходят 
врачи, юристы, преподава
тели общественных наук. 
На этот раз перед рабочими 
крупного на предприятии 
заготовительного цеха № 10 
выступил профессор универ
ситета доктор юридических

наук А. Л. Ременсон. В тех
нологической лаборатории 
лекцию о международном 
положении прочел препода
ватель кафедры истории 
КПСС политехнического ин
ститута В. М. Зайцев. В об
щежитии перед молодыми 
рабочими выступал член 
общества «Знание» И. Д. 
Плешко.

Кабинет политпросвеще
ния завода планирует подоб
ные лекции сразу на целый 
год. 'Они полюбились работ
никам предприятия и про
ходят с большим успехом.

И. М АРТЕМ ЬЯН О ВА.

Сегадня тр и д ц а т ь  рабочих и 
инж енерно-технических работ
ников электротехнического за
вода о тправ ятся  автобусом в 
Кемерово. Они познакомится с 
досто-примечательностями сто
ли цы  Кузбасса, побывают в 
музее, цирке. А втобусны е по
ездки —  новый вид у с л у г ,  ко
торые предлагает томичам бю
ро путеш ествий и экскурсий 
областного совета по туризму.

Туризм давно перестал быть 
занятием сезонным. В любую 
пору года неугомонные лю б и 
тели путеш ествий у стрем ляю т
ся в незнакомые д а ли,  чтобы 
узнать, уви деть своими глазами 
достоприм ечательности родно
го края. Недавно девяносто
знатны х томичей —  передовиков 
производства познакомились с 
городами-героями Москвой и 
Ленинградом. Надолго оста
лось в памяти многих томичей 
знакомство с некоронованной 
столицей Сибири Н л ^ с и б и р -
ском —  его музеями, академи
ческим городком. Более
300 томичей привлекла по
ездка на ту р и с тс к о -э к с к ур 
сионном поезде по горо
дам Средней Азии: Фрунзе и 
Т а ш к е н ту ,  Самарканду и Бу-

З О В У Т  
Д О Р О Г И  
Д А Л Ь Н И Е
харе... Разнообразная природа, 
неповторимая красота архи
те ктур ны х памятников, древ
нее искусство народа произво
д я т  неизгладимое впечатление. 
Готовятся к поездке в дни зим
них кани кул  и школьники. Им 
предстоят увлекательны е путе
шествия в Краснодон и стани
цу Вешенскую, Л е ни нград  и 
Москву, на родину В. И. Лени 
на, по сибирским городам.

В свою очередь гостями 
Томска был-и ту ри сты  из Ново
сибирска. Они осмотрели экс
позиции краеведческого музея, 
побывали в зоомузее универ
ситета, познакомились с исто
рико-революционными и ли те 
ратурными памятными места
ми.

Л. К О Р САК ОВ А.
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Д ля тех , к о му  з а  т р и д ц ат ь ...
Что делать человеку, ко

торому за тридцать, а лич
ная жизнь не сложилась? 
Где и с кем встречаться, как 
выбирать друзей? Эта тема в 
последнее время неоднократ
но поднималась в печати. На 
страницах центральных га
зет рассказывалось об опы
те Риги, где создали клуб 
«Друг» для людей возраста 
от 30 до 50 лет. Этот клуб 
■поставил своей задачей 
«сделать», как говаривали в 
старину, знакомство одино
кому человеку с новыми 
людьми, знакомства, кото
рые сам он «сделать» не 
может в силу тех или иных

20 ноября. «Ли м о на дны й  
Д ж о »  —  14.

Сольны е концерты лауреата 
всесоюзного конкурса вокаль
но-и нструме нтально го  ансамб
ля  « А р и э л ь » .

Начало — в 17 и 20 часов.

ТЕАТР
20 ноября — спектакль « В а 

лентин и Валентина»,
Начало — в 19 час. 30 мин.

SX1B0

• СЕГОДНЯ  
в  К И Н ОТЕАТРАХ :

«РО Д И Н А»
«З орр о» (две серии) —  8-30, 

13-30, 10, 18-30 , 21. «Ш т о р м  на 
су ш е »  —  11,

имени М. ГОРЬКОГО  
«П о б е ди те ль »  —  8-35. 10-30,

12- 25. 14-20, 16-15. 18-10. 20-05,
32. «С тр е лы  Робин Г у д а »  —  
8-40. 10-20. 12, 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22. Зал кинохро
ники. « Ф и т и л ь »  №Ns 140, 144, 
145. «Х о ч у  бы ть» .  —  9. 12-05,
13- 10, 18-20. «И  все-таки я ве
рю » (Две серии) —  10-05, 14-15, 
16-20.

«О К Т Я Б РЬ»
«С тр е лы  Робин Г у д а »  —  S.

10-о0, 12-40, 14-30. «Победи 
т е л ь »  —  16-20. 18-10, 20. 21-50. 
«З е ркало»  —  8-.30. 12. 14-05. 16, 
18 05. 20-10, 22-15. М ультсбор- 
ник N" 4 7 , —  10-30.

причин. Уже два года этот 
клуб существует на общест
венных началах. Сейчас в 
нем около 300 человек. Руко
водит работой общественный 
совет. Раз в неделю все со
бираются по секциям (поэ
зии, музыки, туризма, тех
ники, спортивная, изобрази
тельного искусства и т. д.). 
В субботу и воскресенье —■ 
туристские походы, театры, 
автобусные экскурсии. В 
месяц раз встречаются все 
в-месте. Для такого вечера 
придумывают интересную 
тему. Этот клуб помог най
ти друг друга многим людям, 
дал возможность интересно

«П И О Н ЕР» 
М у ль тф и ль м  «К оне к-Горбу

нок»  —  9, 10-30, 12. «Решма н 
Ш ера» —  13-30, 15-30, 17-30,
10-30, 21-30,

«С И Б И РЯ К »
«Р у с л а н  и Л ю дм и ла »  (две се- 

]>И(И) —  8-45. «Больш и е гонки»
(две серии) — 11, 13-30, 16,
18-30. 21.

ДВОРЕЦ К УЛ Ь Т УР Ы  
«А В А Н ГА РД »

«О бви няю тся в у бий ств е»  — ■ 
11, 15. «К о р о ль  в Нью-Иорие»
— 17, 19, 21.

ДВОРЕЦ К УЛ Ь Т УР Ы  
ПОДШ ИПНИКОВОГО  

ЗАВОДА
«Черный бизнес» —  17-10,

10. «В дохновение» —  21.
ДОМ К УЛ Ь Т УР Ы  

«С И Б К А Б Е Л Ь »
«А л и с а  здесь больше не жи

вет» —  17, 16-40, 20-30.
К Л У Б

Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ
«М ои  дорогие» —  15, 16-50,

18-40, 20-30.

С У Б Б О Т А ,  20 ноября 
П ЕР В А Я  П Р О Г Р А М М А  

МОС КВ А
10.50. Цв. «В мире живот

ных» 11.50. «Поэзия». «Е. Иса
ев». 12.20. «Движение без опас
ности». 13.00. Новости. 13.10. 
Цв. «В гостях у сказки». «Зо
лотой ключик». 14.30. Цв. «Здо
ровье». Ведет Ю. Белянчикова. 
lo.OO. Цв. Беседа на междуна
родные темы политического 
обозревателя газеты «Правда» 
Ю. А. Жукова. 15.45. «Театр. 
Учителя и ученики». 16.50, До
кументальный (фильм. 17.00.

и увлекательно проводить 
свое свободное время. Не 
чувствовать по вечерам 
своего одиночества, знать, 
что тебя где-то ждут...

Сейчас мы узнали, что не 
только рижане осмелились 
на такой эксперимент. На
ши соседи из Красноярска, 
Новокузнецка создали по
добные клубы. А разве нель
зя ■ организовать его и в 
Томске? Пусть все- знаком
ства и не приведу.! к свадь
бам. Но сколько людей ска
зало бы спасибо организа
торам таких встреч и вече
ров.

Г. ИВАНОВА.
г. Томск.

«Время». 17.40. Цв. Концерт 
а(каде(М|11ческого оркестра рус
ских 1гародных инструментов 
ЦТ н ВР. 20.00. Новости. 20.15. 
Цв. «В мире животных». 21.15. 
Цв. «Стихов лгобимейшие стро
ки». Фильм-коицерт. 21.50. Цв. 
«По музеям н выставочным за
лам». «Всесоюзная выставка 
молодых художников». 22.30. 
Цв. Концерт Государственного 
Омского русского народного 
хора. 23.00. «Время». 23.30 — 
00.45. Цв. Чемпионат СССР по 
хоккею. «Динамо» (Рига). — 
ЦСКА. 2-н и 3-й периоды. Пе
редача из Риги. В перерыве— 
тираж Спортлото.

В ТОР А Я  П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

16.00. Фильм — детям. «Мяч, 
перчатка и капитан». 19.25. 
Студия «Юность». «Есть стать в 
строй!». 10.55. «Ритм». Доку
ментальный телефильм. 20,10. 
«С любовью к Родине». Творче
ский по.ргрет томского худож
ника В. В. Черемина. 20.40— 
22.05. «Зимнее утро». Художест
венный фильм.

ГПТУ № 14 объявляет до
полнительный набор уча
щихся на 1976-77 учебный 
год по специальностям: кон
дитер , (со сроком обучения 
2 года) и оператор печных 
агрегатов (со сроком обуче
ния 1 год). Предоставляются 
бесплатное питание и одеж
да, а учащимся операто
рам — бесплатное место в 
общежитии. По окончании 
училища выпускники рабо
тают на Томском хлебоком
бинате.

Адрес училища: г. Томск,
ул. Р. Люксембург, 18, теле
фон № 2-42-17,

Г л а з а м и  х у д о ж н и к а

П О Г О В О Р И М
о СЖ ВБН И РАХ

Вещи, окружающие нас, должны быть красивы. Осо
бенно это относится к вещам, которые претендуют на 
то, чтобы украшать нап1 быт, эстетически воспитывать 
человека.

...Универмаг. Центральный вход. Тут же —• прилавок 
сувени.ров. Много томской продукции. Что видим мы? 
Прежде, всего обилие так называемых «чеканок». Тут и 
восточные красавицы, и Ермак Тимофеевич •— удалой ка
зак, и какие-то чудо-кони. Словом, множество всяких 
сюжетов. Качество работы — ниже всякой критики. За 
чеканками следуют в различных ракурсах «портреты» 
великого русского поэта Есенина, выполненные в техни
ке «резьбы по дереву», — под гравюру. Рядом ,— «ли
рические пейзажи» и опять-таки «луноликие персиян
ки».

Все это добро окружено мелкими вещицами, сделан
ными на подобном же «высокохудожественном» уровне. 
Продавщицы выписывают чеки авторучками, сделанны
ми на манер бандитского финского ножа (тоже продук
ция местной про.мышленности).

Пятилетка качества — этчэ не только продукция без 
брака, не только продукция на уровне мировых стан
дартов, но и продукция, удовлетворяющая нашим расту
щим эстетическим потребностям. К такой продукции, 
конечно же, относятся сувениры и некоторые предметы 
быта. Сувениры вроде бы — мелочь, не вещь, а вещица, 
«сувенирчик». Но надо помнить, что сувенир по-своему 
отражает лицо города. Все знают, как' прославила Горь
ковскую область в стране и нашу страну за рубежом 
Городецкая и семеновская роспись. Попробуйте найти в 
продаже хохломской сервиз семеновских мастеров! Это 
вам едва ли удастся.

В Томске тоже есть своя гордость — завод художест
венной керамики, изделия которого могут спокойно кон
курировать с продукцией любых керамических заводов. 
Качество и красота этих изделий не появились сами по 

завод выпускал типовые крынки и мис- 
ки. Приехал из Ленинграда талантливый х у д о ж н и к  
ь. цывин, в корне изменивший характер и структуру 
производства, безусловно, не без помощи понимающих 
насущные задачи руководителей предприятия и всего 
коллектива. Наборы Н. Сусловой и В. Цывина — истин
ное украшение любого праздничного стола.

Для создания сувениров хорошего качества во всех 
отношениях есть два пути, один из которых описан вы
ше, — приглашать из столичных вузов художников-спе- 
циалистов. Второй — возрождение традиций народного 
творчества. Многочисленные изделия из бересты резьба 
по дереву, сибирская игрушка — неужели не осталось 
мастеров, вымерли м е умельцы, неужели художествен- 
ныи .опыт поколений безвестно канет в лету?

Прямая задача органов культуры и всех сопричастных
этому делу организаций заняться возрождением ис

конно сибирских народных про.мыслов и пресечь даль
нейшее наступление, низкокачественной сувенирной про
дукции на нашего покупателя. Затрат на эти мероприя
тия оудет не больше, чем сейчас расходуется на созда- 

антисувениров.
Н. БЕЛЯНОВ, 

художник.

Фестиваль любительских фильмов
Первый этап Всесоюзного 

фестиваля народного твор
чества уже выявил новые 
интересные коллективы -ки
нолюбителей. На экранах 
рабочих клубов и домов 
культуры были показаны 
киноленты о жизни и тру
де наших современников, о 
красоте и богатстве родного 
края.

Запоминающимся был, 
например, вечер в До.ме 
культуры подшипникового 
завода: «Показывает и рас
сказывает А. Е. Ядрышни- 
ков». Творчество ветерана 
предприятия — заводского 
кинолюбителя отличается 
взыскательностью, внима
тельным, пристальным
взглядом на окружающий 
мир. Вот почему одинаково 
интересно с.мотреть его ки
ноленты и о просторах Оби, 
где отдыхают рабочие заво
да, и о людях, которые сто
ят у станка. Рабочая тема — 
главная в его творчестве. 
Он понимает ее значительно 
шире, чем просто съемка 
заводского цеха и людей, а 
не.м работающих. Сейчас на 
орластной конкурс Алек
сандр Е.мельянович Ядрыш- 
ников представляет четыре

фильма: «Человек и его де
ло», «От Томска до Берли
на», «Свети, наш «Огонек» и 
«Пам'ять о погибших» (два 
из них цветные).

Интересные встречи кино
любителей со зрителями 
прошли также в Доме куль
туры энергетиков, красном 
уголке Центральных элек
тросетей,' во Дворце культу
ры «Авангард» и Доме 
культуры «Сибкабель».

В последнее время вырос
ло число любительских ки
ностудий. На' предстоящем 
смотре предполагается по
смотреть около тридцати ки
нофильмов, представленны.х 
двадцатью киностудиями. 
Это значит, что в их соеда- 
нии участвовало более двух
сот человек.

Однако в пределах само
го города связи иногда нала
живаются с трудом. Это от
носится прежде всего к тем 
кинолюбителям, которые 
работают в одиночку. В 
большинстве своем — это 
увлеченные, грамотные лю
ди. Зачастую их киноленты 
не устзшают по качеству 
съе.мки II лабораторной об
работки коллективным
фильмам. Но к ним нет

доступа широкой аудито
рии. Отчасти это происхо
дит от скромности ав'горов. 
отчасти — от незнания пу
тей к публике. Надо ' ска
зать, что наши областные 
фестивали,, как правило, 
включают в свои условия 
дипломы и денежные пре
мии для индивидуальных 
кинолент и авторов. Но ки
нолюбители пока робко ищут 
путь на эти смотры.

Составной частью всесоюз
ного фестиваля самодея
тельного' художественного 
творчества трудящихся 
явится и предстоящий 'VTI 
областной смотр-конкурс 
любительского кинофильма. 
Он пройдет 22 декабря в 
концертном зале До.ма куль
туры «Сибкабель». Лучшие 
фильмы. отобранные на 
смотре, будут участвовать в 
третьем туре кино(фзстива- 
ля, который состоится с ян
варя по март 1977 гола в 
столицах С0ЮЗНЫ.Х респуб
лик. В мае — заключитель
ный прос.мотр в Москве.

В. СТАРОСТИН, 
заведующий областным 
клубом-лабораторией ки
нолюбителей облсовпро- 

фа.• ........... фа.
aiiniiinriniiiiniiiiniiiimiiinniiiiiiHiiiiiiinHiiiiniiininiMiiniiiiininiiniiiniiiiimiimnimiiiiiiimimmimiiimimiinimnimmiiiiiimiimi
П  А М  О  Т  и  щищал с оружием в р у ках  за-
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23 ноября исполняется 125 
лет  со дня рождения основате
ля Северного союза русских 
рабочих, видного революционе
ра, одного из зачинателей ра
бочего двин{енип в России 
Виктопа Павловича Обнорского.

В. П. Обнорский скончался в 
1919 году в Томске. В связи с 
юбилейной датой Министерство 
связи СССР и Томское отделе
ние Всесоюзного общества ф и 
лателистов проводят 23 ноября 
на главпочтамте специальное 
гашение, посвященное- памят
ной дате. Коллекционерам, ви
димо, небезынтересно будет 
узнать, что в продажу п оступи л 
специальный и л л юстрирояаи- 
ный конверт с портретом В. П. 
Обнорского.

А .  П И Ч У Г И Н .

щищал с оружием в р у ках  за
воевания Великого Октября.

При Томском городском сове
те ветеранов партии, комсомо
ла, войны и тр уда создан хор. 
По субботам и воскресеньям в 
клубе культпро-светучилищ а со
бираются на свои репетиции 
ветераны. Они разучивают пес
ни да леких лет  и песни совре
менные, народные песни и пес
ни об Отечественной войне. 
Р уководит хором преподава- 
тель ^ к уль тп р о с в е т уч и ли щ а  Ва
лерий Петрович Плучеаский.

Е. П О Н О М А Р ЕН К О .

ПРЕМЬЕРА ОПЕРНОГО

А Н К Е Т У

Т Е А Т Р А

. . . П Е С Н И ,

ВЕЧНО МОЛОДЫЕ
Близится славный юбилей —  

шестидесятилетие рождения 
Октября. Особенно дорог он 
тем, кто делал революцию, кто 
участвовал в выполнении пла
нов первых пятилеток,  кто за-
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ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ  И СПОРТА

25—28 ноября

Б О Л Ь Ш И Е  К О Н Ц Е Р Т Ы

В О К А Л Ь Н О - И Н С Т Р У М Е Н Т А Л Ь Н О Г О  О Р К Е С Т Р А

« С о  в р е ш е т ш  к »
Художественный руководитель и главный дирижер — лауреат 

международного джазового конкурса Анатолий Т-СРОЛЛ.

32-й сезон начал народный 
оперный театр политехниче
ского и н с ти тут а .  Он открылся 
сольным концертом солистки 
М. Марко-вей.

В декабре театр совместно с 
симфоническим оркестром ф и 
лармонии ста ви т  «М оц ар та  и 
С алье ри».  К Новому го ду го то
вится опера « Ф а у с т » .  И д у т  ре
петиции концерта солистов те
атра «Забытые мелодии».

С новыми работами коллек
тива познакомятся студенты, 
рабочие с томских предпри я
тий, сельские тр уж е ники  райо
нов области.

Р, ГОРОДИ ЕВА.

На те рритории области за- 
кончилась перепись бобрового 
поголовья, проходившая в рам
ках всероссийского учета этих 
ценных пу ш ны х жизстньгх. Все 
теплые месяцы работники обла
стного управ ления охотничче- 
гтромыслового хозяйства, За
падно-Сибирского ф и ли ала  
Всесоюзного научно-исследова
тельского и н с ти ту т а  охотничье
го хозяйства и звероводства, а 
также многие охотоведы обла
сти провели на таежных реч
ках. Все бралось на учет:  пло
тины, воздвигнутые умными 
животными, бобровые тропы, 
погрызы на деревьях, норы, 
которые в мелководье остаю т
ся иногда над кромкой воды.

Сейчас идет камеральная об
работка по лученны х данных. 
Но уже ясно одно: поголовье
бобров в области неуклонно 
увеличивается.

Е. В И КТО Р ОВ .

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

23 ноя*бря
Коцдертный зал филармоним
ГОСУД АРСТВЕН НЫ Й  К ВАРТЕТ  ИМ ЕНИ ТАН ЕЕВА
Заслуженный артист РСФСР
Владимир Овчарек Виссариов Соловьев (алыт)
(1-я скрипка)
Григорий Луцкий Иосиф Левинзон
(2-я скрипка) (виолон'чель)
В программе квартета: произведения В. Моцарта,
Д. Шостаковича, Ф. Шуберта.
Начало — в 20 'часов. Билеты продаются.

В программе участвуют:

Нина КОСТА —
эстрадные песни

Лауреат  ̂ Всесоюзного 
телевизионного конкурса 
«Алло, мы ищем талан
ты», дипломант Всесоюз
ного (фестиваля советской 
песни —

Леонид Ш УМ СКИЙ  

Конферансье — Раф М ОГИЛЕВСКИЙ, дирижер

Геннадий И СХАК О В —
песни народов мира

Евгений Ф РО ЛО В —  

русские песни

* --Г- -- ----------- — ̂
жкссер — Владимир Ш ЛЕЗИНГЕР, художник 
Сергей АХВЛЕД И АН И .

Елена и Татьяна 
ЗАЙЦЕВЫ  —

вокальный дуэт

Екатерина и Вячеслав 

ТРО Я Н  ~

музыкальные
эксцентрики

Виктор ГРИЦАЕВ, ре-

ДЛЯ ВАС, ТРУЖ ЕН И К И  СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА!
В областную контору кинопроката поступили новые 

хроникально-документальные фильмы:
«Вычислительная, техника на службе селекционеров». 
«Ветеринарно-санитарные правила на племпредприя- 

тнях».
«Меры безопасности при работе с зерном на окладах». 
«Новое оборудование в птицеводстве».

заслуженный художник РСФСР

Томскому геофизическому 
тресту д ля ' работы на 
БЭСМ-4 требуется опытный 
электронщик со стажем ра
боты на электронно-вычи
слительной машине.

Обращаться; т. Колпаше- 
во, Томский геофизический 
трест, пер. Чапаева, 21, в 
отдел кадров, телефон 
№ 34-97.

I  Начало концертов: 25 и 26 ноября — в 20 часов, 27 и 28 ноября — в 19 часов. |
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Томскому автодорожному 
техникуму требуются квар

тиры для учащихся-заочни- 
ков с 15 декабря по 1 июля.

Адрес техникума: г. Томск, 
ул. Суворова, 5, телефон 
№ 5-14-90.

ТО ВАРЫ ПОЧТОЙ1

Новосибирская база по
сылторга высылает по почте 
наложенным платежом би
нокль  ̂га.чилеевский теат
ральный — увеличение 2,5 
раза, диаметр светового 
отверстия — 24 мм. Бинокль

предназначен для рассмат
ривания удаленных предме
тов, главным образом в за
крытых помещениях. Цена 
бинокля 7 руб. 50 коп.

Заказы направляйте по 
адресу: 630042, Новоси-
бирск-42, ул. Народная, 3.

Ленинский райком КПСС, 
администрация, партийная, 
профсоюзная и комсомоль
ская организации област
ного статистического уп
равления с глубоким при
скорбием извещают о смер
ти члена КПСС с 1925' года, 
5'частн.ика Великой Отече
ственной войны

Т Ю Т Е В А
Василия Васильевича

и вьгражают соболезнова
ние родным и близким по
койного.

Родные и близкие с глу- 
боки'м прискорбием изве
щают о смерти горячо лю
бимого мужа, отца и дедуш
ки

Т Ю Т Е В А
Василия Васильевича.

Вынос тела — 24 ноября, 
в 15 часов, из квартиры по
койного (г. То.мск, ул. име
ни 79-й гвардейской диви
зии, 32, кв. 83).

l T o ! i o , ’’ ® ''4-Т4-«. партийной’’ жи"ни®- ^ “ 4!8o!s I^ заместителей редактора -  4-77-52, 4-71-35, ответ, секретаря
а'я.'к?’ » сельского хозяйства —  4-83-65, 4-23-60, отдала науки ^че^ных"" завелений"'^°” 4 'з? вч” °д’^4 4?  отдела нефтегеологии, строительства
де^рно ^о -  '2-?5?88!  ̂ ~  '•-” -87. 4-77-31. отдела иллюстраций’!  4-71-39, за в?®"хозяйство” '® и O w « a  ^ советскогоМ  ̂ 4.V/DC7|l.r\WI<

4-77-62, областной ж урнали стской

—  4-72-34, секретариата —
и транспорта —  4-51-83,

строительства и быта —  
организации —  4-20-91,

г. Томск, типография издательства «Красное знамя».

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
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